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Коммунистическая партия Советского Сою
за заявляет избирателям, что ее помЬюлЫ и 
дела будут и впредЬ посвященЫ укреплению и 
упрочению великого и благородного дела за
щиты мира.,

(Из Обращения ЦК КПСС ко всей избирателям)

В интересах мира 
и безопасности европейских 

народов
Вот уже свыше 10 лет Совет

ское правительство ведет настойчи
вую и последовательную борьбу за 
запрещение атомного и водородного 
оружия, угрожающего массовым 
уничтожением людей и материаль
ных ценностей. Однако Соединен
ные Штаты Америки и Великобри
тания, обладающие, так же как и 
Советский Союз, атомным оружием, 
не соглашаются на запрещение 
ядерного оружия и'даже на пре- 

4 кращенне его испытаний. Продол
жая гонку атомных вооружений, 

'*  они делают ставку на атомное ору
жие. как на некое «устрашающее 
средство», с помощью которого 
рассчитывают осуществить свои 

д внешнеполитические цели.
Выражая волю и чаяния сотен 

миллионов людей, требующих за
прещения атомного оружия. Совет
ское : правительство настойчиво 
продолжает поиски путей предот
вращения угрозы атомной войны. 
Учитывая отрицательное отношение 
США и Великобритании к  такой 
радикальной мере, как запрещение 
атомного и водородного оружия, 
Советское правительство готово до
биваться постепенного подхода к 
решению этой неотложной пробле
мы современности.

Опубликованное вчера Заявле
ние Советского правительства по 
вопросу создания в Центральной 
Европе зоны, свободной от произ
водства и размещения атомного и 
водородного оружия, является но
вым доказательством твердой воли 
Советского Союза оградить челове
чество от ужасов атомной войны и 
добиться ослабления международной 
напряженности.

*  Внесенное правительством Поль
ской Народной Республики предло
жение о создании безатомной зо
ны, охватывающей Польшу, Чехо-

й* Словакию, Германскую Демократи- 
” ческую Республику и Федератив

ную Республику Германии, предо- 
ставляет реальную возможность

*  сдвинуть с мертвой точки проблему 
атомного разоружения. Осуществле- 

'ние этого предложения способство
вало бы проведению и других мер 
по устранению угрозы возникнове
ния атомной войны и явилось бы 
ценным вкладом в дело обеспечения 
мира в центральной части евро
пейского континента, в одном из 
самых опасных районов, где непо
средственно противостоят друг 
другу вооруженные силы госу
дарств —  членов Североатлантиче
ского блока и участников Варшав
ского договора. Создание в центре 
Европы зоны, свободной от атом
ного оружия, оказало бы благотвор
ное влияние на всю международ
ную обстановку.

Правительство Чехословацкой 
Республики присоединилось к  поль
скому предложению и взяло обяза
тельство отказаться от производства 
и размещения атомного оружия на 
своей территории. Правительство 
Германской Демократической Рес
публики горячо приветствовало 
предложения Польши и Чехослова- 

i:,i вии.
Советское правительство пол

ностью поддерживает предложение 
о создании в Центральной Европе 
зоны, свободной от производства и 

у размещения в ней атомного и водо
родного оружия. Оно считает, что 
эффективное проведение в жизнь 
предложения о создании безатомной 
зоны в центре Европы требует, 
чтобы наряду с соответствующими 
обязательствами государств, распо
ложенных в указанной зоне, дер- 

1 жзвы, имеющие на вооружении 
своих армий ядерное и ракетное 
оружие, со своей стороны, взяли 
бы торжественное обязательство 
уважать статус указанной зоны и 
рассматривать территорию входя
щих в нее государств, как исклю
ченную из сферы применения атом
ного, водородного и ракетного ору
жия. Это обязало бы указанные 
державы не вооружать свои вой
ска и .войска других государств, 
находящихся на территории зоны, 
ядерным и ракетным оружием и не 
передавать этого оружия прави
тельствам государств зоны или 

^ /  Расположенным в этой зоне воору-
* женным силам, находящимся под 

командованием военных группиро
вок. а также не завозить и не со
оружать установок и военной тех
ники, обслуживающей ядерное ору
жием в том числе установок для 
запуска ракет.

Советское правительство, гово- 
\  рится в Заявлении, настоящим за

являет, что впредь до заключения 
соглашения о полном запрещении 
атомного и водородного оружия и 
его исключения из вооружений всех 
государств Советский Союз готов 
принять на себя указанные обяза

тельства. если правительства США, 
Великобритании и Франции посту
пят так же.

Идея создания безатомной зоны 
в центре Европы дает реальные 
шансы сделать первый шаг на пу
ти к  достижению соглашения в об
ласти разоружения и разрядки 
международной напряженности. Эта 
идея поддерживается социалистиче
скими странами, о чем, в частно
сти, свидетельствует Совместное 
заявление правительств Китайской 
Народной Республики и Корейской 
Народно-Демократической Респуб
лики, а также широкими народны
ми массами всех стран.

Между тем заявления, сделанные 
в последние дни некоторыми офи
циальными лицами в США, Англии 
и Западной Германии, говорят о 
стремлении правящих кругов этих 
стран не допустить создания без
атомной зоны в Европе. Так, пред
ставитель государственного депар 
тамента США Уайт, касаясь мемо 
рандума правительства Польской 
Народной Республики относительно 
создания безатомной зоны, пытался 
просто опорочить его, не вдаваясь 
в существо вопроса. Руководителг 
ведомства печати и информации 
правительства Федеративной Рес
публики Германии старался пред
ставить польское предложение, как 
намерение ущемить «безопасность 
Запада». Газета «Нью-Йорк 
тайме» увидела в плане создания 
безатомной зоны стремление «раз
рушить западные союзы», закре
пить раскол Германии, поставить 
американские войска, расположен
ные в Германии, в беспомощное 
положение «перед лицом советскогв 
нападения» и вынудить их уйти 
из Европы и т. д.

Пропагандисты «холодной вой
ны» не случайно стараются опоро
чить план создания безатомной зо
ны. Как признает сама «Нью-Йорк 
тайме», этот план «встретил зна
чительное сочувствие в некоторых 
европейских кругах».

Действительно, вокруг вопроса е 
создании безатомной зоны в эти 
дни в странах Западной Европы 
снова разгорелась оживленная 
дискуссия. По словам парижской 
печати, меморандум польского пра
вительства вызвал большой инте
рес во французских политических 
кругах. Некоторые политические 
партии и многие газеты в Запад
ной Германии подвергли резкой 
критике отрицательное отношение 
официальных кругов к польскому 
предложению. TaKt пресс-бюллетень 
социал-демократической партии 
Германии указывает, что отклоне
ние предложения польского прави
тельства не может быть обосновано 
ни с военной, ни с политической 
точки зрения. Эта идея, заявляет 
бюллетень, проникла в сознание 
народов. Если бы федеральное пра
вительство отказалось сотрудничать 
в безатомной зоне и, прибегая в 
уверткам, продолжало политику, 
которая служит только гонке во
оружений. то это имело бы роко
вые последствия для немецкого на
рода.

Западногерманская газета «Нейе 
Рейнцейтунг», приветствуя план 
создания безатомной зоны, пишет: 
«По нашему мнению, план в его 
нынешнем виде не имеет пробелов. 
Он дает шанс начать разрядку и 
положить конец лихорадочной гон
ке вооружений, не содержит како
го-либо риска, который был бы 
больше существующего в настоя
щее время риска, и отличается здо
ровыми, простыми и свободными от 
всякой пропаганды формулировка
ми».

Заинтересованность широких об
щественных слоев Западной Евро
пы в создании безатомной зоны не 
подлежит сомнению. Реализация 
этого предложения отвечала бы ко
ренным интересам народов всех 
европейских государств, глубоко 
встревоженных опасностью войны 
с применением атомного и водород- 
ного оружия.

Миролюбивая общественность 
ждет от правительства Федератив
ной Республики Германии заявле
ния о согласии взять на себя обя
зательство не производить и не 
размещать на территории своей 
страны атомное и водородное ору
жие. Она ждет от правительств 
США и Великобритании, распола
гающих атомным оружием, торже
ственных обязательств уважать 
статус безатомной зоны и рассмат
ривать территорию входящих в нее 
государств, как исключенную из 
сферы применения атомного, водо
родного и ракетного оружия.

Пора внять голосу народов!
(Передовая «Правды» от 21 фев

раля).

В ЧЕСТЬ УЧАСТНИКОВ ВСЕСОЮЗНОГО 
СОВЕЩАНИЯ ХЛОПКОРОБОВ

ОНИ ИДУТ ВПЕРЕДИ

Вечером 20 февраля Централь
ный Комитет КПСС и Совет Мини
стров СССР устроили в Большом 
Кремлевском Дворце прием в честь 
участников Всесоюзного совещания 
хлопкоробов. В Георгиевском зале и 
Грановитой палате собрались пере
довики сельского хозяйства Узбек
ской ССР, Таджикской ССР,-Турк
менской ССР, Азербайджанской 
ССР. Казахской' ССР. Киргизской 
ССР и Армянской ССР.

Вместе с хлопкоробами в зале 
присутствовали рабочие, работни
цы, инженеры и техники москов
ских текстильных предприятий, 
которые перерабатывают «белое 
золото» в миллионы метров тканей.

Среди гостей —  депутаты Вер
ховного Совета СССР, министры 
СССР, партийные и советские ру
ководители союзных республик, а 
также видные советские ученые, 
творческими усилиями которых со
зданы новые сорта хлопчатника и 
совершенные текстильные маши
ны.

На приеме присутствовали гла
вы дипломатических представи
тельств, аккредитованные в СССР, 
работники сельского хозяйства из

Приём в Большом 
' Кремлёвском 

Дворце
Китайской Народной Республики, 
Корейской Народно-Демократиче
ской Республики, Бирманского Со
юза, Болгарии и Афганистана.

Гостей принимали товарищи 
А. Б. Аристов, Л. И. Брежнев, 
Н. А. Булганин, К. Е. Ворошилов, 
Н. Г. Игнатов. А. И. Кириченко, 
Ф. Р. Козлов, 0. В. Куусинен, 
А. И. Микоян, Н. А. Мухитдинов, 
М. А. Суслов, Е. А. Фурцева, 
Н. С. _ Хрущев, Н. М. Шверник, 
А. Н. Косыгин, М. Г. Первухин.

Собравшиеся горячо приветство
вали руководителей Коммунистиче
ской партии Советского Союза и 
правительства СССР. Под сводами 
Кремлевского Дворца гремели апло
дисменты.

На приеме с речами выступили 
товарищи Н, А. Мухитдинов, 
К. Е. Ворошилов, А, И. Кириченко, 
М. А. Суслов, Н. Г. Игнатов, 
А. И. Микоян. Ф. Р. Нозлов,

А. Б. Аристов, Н. А. Булганин, 
Е. А. Фурцева, Н. С. Хрущев.

Выступили также трижды Герой 
Социалистического Труда, председа
тель узбекского колхоза «Шарк 
юлдузи» X. Турсункулов, дважды 
Герой Социалистического Труда, 
председатель таджикского колхоза 
«Москва» С. Урунходжаев, прослав
ленный мастер высоких урожаев 
хлопка Ш. Гасанова и другие.

Прием в Кремле в честь хлопко
робов вылился в могучую демонст
рацию великой дружбы народов 
СССР, спаянных благородной целью 
—  построением коммунистического 
общества в нашей стране, в яркую 
демонстрацию сплочения советского 
народа вокруг Коммунистической 
партии.

*
Для участников приема был дан 

большой концерт. В нем участвова
ли лучшие представители нацио
нального искусства Узбекской, Тад
жикской, Туркменской, Азербай
джанской. Казахской, Киргизской и 
Армянской Социалистических Рес
публик, а также артисты Россий
ской Федерации.

(ТАСС).
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Навстречу сороковой годовщине Советской 
Армии и Военно-Морского Флота

Маршал
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19 февраля в районах Москвы 
начались торжественные собрания, 
посвященные 40-й годовщине Со
ветской Армии и Военно-Морского 
Флота СССР.

Сотни рабочих, инженерно-тех
нических работников и служащих 
Свердловского района столицы со
брались в театре имени Ленинско
го комсомола. С докладом о соро
ковой годовщине Вооруженных Сил

СССР здесь выступил 
авиации С. И. Руденко.
_  ̂На торжественном собрании 
Ждановского района, проходившем 
в Доме культуры 1-го Государст
венного подшипникового завода, 
доклад о славном празднике Совет
ской Армии и Военно-Морского 
Флота сделал генерал-полковник 
Ф. Ф. Кузнецов. Представители 
трудящихся Ленинского района

столицы слушали доклад о соро
ковой годовщине Вооруженных Сил 
страны соцпализма Маршала Совет
ского Союза И. X. Баграмяна.

Торжественные собрания, посвя
щенные всенародному празднику, 
прошли также на многих пред
приятиях, в учреждениях и учеб
ных заведениях столицы.

(ТАСС).

Поддерживаем призыв Марии Кучугуры
☆

Нужна помощь передовых доярок
Письмо свинарки из колхоза «Си

биряк», Бакчарского района, Марии 
Кучугуры взволновало меня. Она 
правильно ставит вопрос: сам на
учился хорошо работать —  научи 
других, сделай , так, чтобы и твои 
товарищи по ферме, по колхозу ра
ботали лучше. Помощь наиболее 
опытных товарищей отстающим 
да'ст возможность быстрее добиться 
общего подъема.

У нас очень много неиспользо
ванных резервов повышения продук
тивности скота. Расскажу о нашей 
ферме. За. прошлый год надой мо
лока составил в среднем по 905 ки
лограммов на корову. Стыдно нам за 
такие показатели, стыдно за такую 
плохую работу. Правление колхоза 
и его председатель тов. А. Л, Ча
гин, бригадир комплексной бригады 
Л. Н. Чагин, совершенно не заботят
ся о повышении продуктивности 
скота.

На ферме не отремонтирован ко
ровник, в автопоилках вода замер
зает.

Ни концентратов, ни кор
неплодов коровы не получают. Си

лоса должны скармливать каждой 
корове по 15 килограммов каждый 
день. А подвозят его нерегулярно. 
Словом, кормление коров организо
вано по принципу: «Когда густо,
когда пусто».

Плохо поставлено зоотехническое 
обслуживание. Зоотехник Нефедова, 
ветфельдшер Матвеева даже по вы
зову на ферму не являются. Ника
кой учебы с животноводами не ор
ганизовано. За год работы на ферме 
я не слышала ни одной лекции, ни 
одной беседы на специальные те
мы. Так и работаем вслепую. Это 
происходит потому, что никто ни
какой работы с ними не ведет.

Если опытные доярки соседних 
колхозов возьмут шефство над от
стающими фермами, приедут к нам, 
посмотрят, нак мы работаем, помо
гут навести порядок, конечно, дела 
У нас пойдут лучше. Это заставит 
и руководителей колхоза взяться за 
повышение продуктивности скота 
как следует.

Я обращаюсь к  лучшим дояркам 
нашего района М. Ильиной из кол
хоза «Первое мая», Ф. Ямщиковой, 
Ф. Цыгановой, И. Варламовой из

колхоза «Победа» и другим с 
просьбой взять шефство над нашим 
колхозом, помочь нам быстрее лик
видировать отставание с производ
ством молока.

Очень бы хотелось поподробнее 
ознакомиться с опытом работы луч
ших доярок области. Тов. Корнева 
из колхоза «Победа», Кожевников- 
ского района, выступала на обла
стном совещании работников сель
ского хозяйства, но об опыте работы 
мало сказала. Хотелось бы, чтобы 
тов. Корнева рассказала о своей 
работе через областную газету. Это 
поможет многим дояркам повысить 
надой молока.

Л. TATAPHHKdBA,
доярка колхоза имени Ленина, 

Колпашевского района.

___ж-'ШШЖ '

ш т
Е. Лузина.

Соревнование птичниц
По итогам соревнования птичниц области за январь первое ме

сто заняла птичница колхоза имени Сталина, Колпашевского рай
она, Екатерина Лузина. Она получила за месяц по 15 яиц на ку- 
рицу-несушку. На втором месте— Фарозя Абдульманова, птичница 
колхоза имени XX партсъезда, Кривошеинского района, которая 
получила на курицу-несушку по 14 яиц.

Затем идут птичницы тт. А. Латорцева, П. Разгоняева, Т. Пень
кова из колхоза «Прогресс», Бакчарского района, П. Марасанова 
из колхоза «Путь ленинизма», Колпашевского района, П. Мольги- 
на из колхоза «Победа», этого же района.

У К А З
Президиума Верховного Совета СССР
О присвоении звания Героя Советского 

Союза адмиралу Октябрьскому Ф. С.
своить адмиралу Октябрьскому Фи
липпу Сергеевичу звание Героя 
Советского Союза с вручением орде
на Ленина и медали «Золотая Звез- 

-------------  да».
Председатель Президиума Верховного Совета СССР

К. ВОРОШИЛОВ. 
Секретарь Президиума Верховного Совета СССР

М. ГЕОРГАДЗЕ.
Москва., Кремль. 20 февраля 1958 г.

Жатки будут работать без машинистов
ПЕТРОПАВЛОВСК, 20 февраля.

(ТАСС).' Труженики' полей Северно
го Казахстана перенимают у своих 
соседей-сибиряков все новое, что 
может пригодиться в борьбе за вы
сокий урожай зерна. Большой инте
рес представляет опыт тракториста 
Курганского племсовхоза Кучина, 
который прошлой осенью без маши-

За умелое руководство флотом и 
проявленные мужество, отвагу н ге
роизм в борьбе с немецко-фашист
скими захватчиками в период Ве
ликой Отечественной войны при-

ниета скосил На свал одной лафет
ной жаткой 600 гектаров хлебов. 
Он установил на лафете цилиндр 
гидроподъемника.

Сейчас приспособление курган, 
ского^ механизатора внедряется в 
хозяйствах области. Для работы без 
машиниста намечается переобору
довать 400 жаток.

В честь выборов в Верховный Совет СССР 1

Доярки рассказывают 
о своей работе

Не надо бояться трудностей
Дояркой я работаю четвертый 

год. Сначала поступила на ферму 
учетчицей, проработала месяца 
два, потом попросилась в пастухи. 
Пропасла коров сезон, а на зиму 
меня перевели в ■доярки. Сначала 
работать было трудно: доить коров 
как следует не умела, очень уста
вали руки.

Как бы трудно ни было, я ре
шила ни за что с фермы не ухо
дить —  уж очень мне хотелось 
быть хорошей дояркой. Спрашива
ла у опытных доярок, как лучше 
запускать корову, как приготовить 
корма и как их лучше скармли
вать, как принять теленка. И 
опытные доярки помогли освоить 
новую профессию, передали свой 
опыт.

За мной закреплено 14 коров. 
Среди них есть старые и молодые, 
но я стараюсь ухаживать за всеми 
одинаково хорошо. Еорма даю с 
учетом особенностей каждой коро
вы. В среднем получается по 10 
килограммов сена. 25 килограммов 
силоса, около 300 граммов концен
тратов на литр надоенного моло
ка. Коровы стоят в теплом поме
щении. где имеются автопоилки,

проведен свет, есть подвесная доро
га. Зимой найоз скотники вывозят 
на поля.

На ферме соблюдается распорядок 
дня, строго придерживаемся рацио
на кормления. Всех полученных 
телят хорошо, сохранила.

За прошлый год я надоила 
немногим больше 2.000 килограм
мов молока. В 1958 году даю сло
во повысить надой молока самое 
меньшее на 500 килограммов, на
доить не меньше 2.500 кило
граммов молока ‘ н а ; корову.

Слово свое стараюсь сдержать. 
Надои повышаются. В декабре по
лучила по 134.5 килограмма моло
ка на корову, в январе —  по 170 
килограммов, в феврале, думаю, бу
дет не меньше 220— 230 кило
граммов на корову.

Как комсомолка, призываю всех 
молодых доярок не бояться трудно
стей, смелее преодолевать их. Мы 
должны выиграть в мирном сорев
новании с США по производству 
молока, масла и мяса на душу на
селения.

Люба ЯРУНИНА, 
доярка колхоза имени Жданова, 

Кривошеинского района.

Литеиныи цех — передовой на заводе «Республика», его кол
лектив из месяца в месяц перевыполняет план. Руководит цехом 
опытный производственник коммунист Михаил Иванович Колес
ников. Почти 30 лет тому назад он пришел на завод. Был фор
мовщиком, мастером, а теперь руководит цехом.

На снимке (справа): М. И. Колесников беседует с передовым 
формовщиком К. X. Акчуриным, выполняющим норму выработки 
на 250—270 процентов.

Фото Ф. Хитриневича.

Следуя примеру 
Николая Мамая

Почин знатного горняка Ук 
раины Николая Мамая нахо
дит горячую поддержку на 
предприятиях Асиновского 
района.

Тракторист лесопункта «Цен
тральное» Лайского леспромхо
за тов. Янев обязался под
возить ежедневно к трассе ав
томобильной дороги на 30—35 
кубометров леса больше нор
мы. Свое слово молодой трак
торист сдержал.

На Асиновоком лесоперева
лочном и деревообрабатываю
щем - комбинате комсомольско- 
молодежная бригада тарного 
участка, которой руководит тов. 
Кузнецов, обязалась ежедневно 
выполнять по полторы нормы и 
вызвала на соревнование брига
ду тов. Харкевича.

В соревнование за ежесмен
ное перевыполнение норм вы
работки включаются и лесоза
готовители Асиновского лес
промхоза. На Тургайском ле
сопункте этого предприятия 
примеру Николая Мамая 
следуют малые комплексные 
звенья тт. Волкова и Мякши- 
на — инициаторов областно-, 
го соревнования за ежесмен
ную выработку в 100 кубо
метров древесины на трактор 
ТДТ-40.

А. ВАСИЛЬЕВ.
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ПОДГОТОВКА К* ВЫБОРАМ В ВЕРХОВНЫЙ СОВЕТ СССР

Встречи избирателей с кандидатами 
в депутаты Верховного Совета СССР

В обстановке высокой политиче
ской активности в городах и селах 
страны проходят предвыборные соб
рания трудящихся, встречи избира
телей с кандидатами в депутаты 
Верховного Совета СССР.

В Курске трудящиеся, проживаю
щие на территории Курского город
ского избирательного округа, встре
тились со своим кандидатом в депу
таты старшим машинистом паровоз
ного депо станции Курск Г. М. Гла
дилиным.

В Белгороде в городском клубе 
стройтреста Ns 149 избиратели Бел
городского избирательного округа 
встретились с кандидатом в депута
ты Ф. С. Литовченко, главным вра
чом городского роддома.

В Узбекистане в актовом зале Таш
кентского финансово-экономическо
го института на окружном предвы
борном собрании присутствовали 
сотни представителей трудящихся, 
проживающих на территории Таш
кентского— Кировского городского

избирательного округа, по которому 
кандидатом в депутаты Совета На
циональностей зарегистрирован член 
Президиума ЦК КПСС, секретарь 
ЦК КПСС Н. А. Мухитдинов, и Таш
кентского— Октябрьского избира
тельного округа, где кандидатом в 
депутаты Совета Союза выдвинут 
первый секретарь Ташкентского 
горкома партии Ф. Ходжаев.

Встречи избирателей с кандидата
ми в депутаты состоялись также в 
Тбилиси, Таллине, Калуге, Перво
уральске, Смоленске, Астрахани, 
Куйбышеве, Тамбове, Дубне, Миас
се, Орджоникидзе, Владивостоке, 
Южно-Сахалинске и других насе
ленных пунктах страны.

Повсеместно избиратели еди
нодушно поддерживают выдвинутых 
кандидатов и заявляют о своей го
товности дружно проголосовать в 
день выборов 16 марта за кандида
тов блока коммунистов и беспартий
ных.

(ТАСС).

Встречи кандидата в депутаты 
Верховного Совета СССР 

В. А. Москвина с избирателями
20— 21 февраля кандидат в де

путаты Верховного Совета СССР 
В. А. 'Москвин встретился с избира
телями Шегарского района.

Около 300 избирателей собрались 
20 февраля в новом здании Марке- 
ловского Дома культуры.

Доверенное лицо по Маркеловско- 
му избирательному участку тов. 
Снотова знакомит собравшихся 
с биографией кандидата в депу
таты тов. Москвина, рассказы
вает о том, как много Коммунисти
ческая партия делает для того, 
чтобы неуклонно укреплять эконо
мику нашей Родины, улучшать 
жизнь советских людей.

В заключение тов. Снотова при
зывает избирателей в день выборов 
отдать голоса за кандидатов блока 
коммунистов и беспартийных: тов. 
В. А. Москвина —  по Томскому 
сельскому избирательному округу 
Ns 329 по выборам в Совет Союза и 
тов. Н. А. Михайлова —  по Омско
му избирательному округу Ns 22 
по выборам в Совет ‘ Национально
стей.

Выступившие заведующий молоч
нотоварной фермой колхоза «Совет
ская Сибирь» тов. Гынгазов, брига
дир колхоза имени Калинина тов. 
Захарчук, колхозник из сельхозар
тели «Россия» тов. Черногривое, 
представительница интеллигенции 
тов. Сакулина и другие рассказали 
о том, как труженики сельского 
хозяйства, сельская интеллигенция 
готовятся к выборам в Верховный 
Совет СССР.

Они заявили, что избиратели бу
дут единодушно голосовать за кан

дидатов блока коммунистов и бес
партийных, за дальнейший расцвет 
социалистической Родины.

21 февраля тов. Москвин также 
встретился с избирателями в селе 
Новая Шегарка. На встречу, кото
рая проходила в районном Доме 
культуры, собрались многочислен
ные представители трудящихся рай
онного центра, близлежащих колхо
зов, МТС.

О жизненном пути и трудовой дея
тельности тов. Москвина рассказал 
собравшимся доверенное лицо по 
Ново-Шегарскому избирательному 
участку тов. Новоселов.

Выступившие на собрании пред
ставители трудящихся зоотехник 
Гусеве кой МТС тов. Иванова, ком
байнер Баткатской МТС тов. Шарин- 
ков, заместитель председателя кол
хоза «Молот» тов. Морозов, меди
цинский работник районной больни. 
цы т. Будникова и другие заявили, 
что в день выборов избиратели будут 
единодушно голосовать за кандида
тов нерушимого блока коммунистов 
и беспартийных тов. В. А. Москви
на —  пд Томскому сельскому изби
рательному округу N  329 и тов. 
Н А. Михайлова — по Омскому из
бирательному округу N  22. I

Выступивший на обоих собраниях 
кандидат в депутаты Верховного 
Совета СССР тов Москвин горячо 
поблагодарил за оказанное ему изби
рателями высокое доверие, доложил 
о деятельности Верховного Совета 
СССР, депутатом которого он яв
ляется.

В эти дни тов. Москвин побывал 
в ряде колхозов района.

Встреча кандидата в депутаты 
Верховного Совета СССР 

М. А. Пчельниковой с избирателями
Около 4.00 избирателей Парбиг- 

ского района собрались в сельхозар
тели имени Сталина, Парбигского 
района, на встречу с кандидатом в 
депутаты Верховного Совета СССР 
М. А. Пчельниковой.

Выступивший на собрании дове
ренное липо тов. Аксенов расска
зал о трудовом пути колхозницы 
сельхозартели «Прогресс»: Молча-
новского района, М. А. Пчельни
ковой и призвал избирателей еди
нодушно отдать свои голоса за нее 
в день выборов.

На трибуне —  заведующая фер
мой колхоза имени Сталина, деле
гат XX 'съезда КПСС тов. Хохлова. 
Она говорит, что члены колхоза с 
радостью будут голосовать за тов. 
Пчельникову.

Слово берет токарь Высокояр- 
екой МТС тов. Собольнинов. Он го
ворит, что коллектив МТС развер
нул соревнование в честь выборов 
в Верховный Совет СССР и успеш
но выполняет принятые на себя

обязательства по ремонту тракто
ров. комбайнов и других сельско
хозяйственных машин.

—  Я выполняю свое задание на 
160 процентов. —  сказал тов, 
Собольников, —  сейчас беру обя
зательство выполнять задание на 
200 процентов. Призываю всех 
товарищей широко развернуть со
ревнование за достойную встречу 
дня выборов и . отдать свои голоса 
за верную дочь нашего народа 
М. А. Пчельникову.

В своем выступлении председа
тель колхоза тов. Соколов заверил, 
что колхозники артели в 1958 го
ду добьются получения высокого 
урожая и надоят на каждую фу
ражную корову по 2.500 килограм
мов молока.

Затем слово берет тов. М. А. 
Пчельникова. Она благодарит из
бирателей за оказанное ей высокое 
доверие и призывает тружеников 
села еще лучше работать на 
благо любимой Родины.

С В О Д К А

о надоях молока по районам области 
за 2 0  дней февраля 1958 года
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SКандидаты в депутаты  > 
Верховного Совета СССР>

Выборы в Верховный Совет СССР 
наш народ встречает в обстановке 
высокого политического и трудового 
подъема.

На своих предвыборных собрани
ях трудящиеся с огромным удов
летворением говорят о величест
венных победах, одержанных со
ветским народом под руководством 
Коммунистической партии. Трудя
щиеся назвали своими кандидатами 
в депутаты высшего органа государ
ственной власти своих лучших 
представителей —  верных сынов и 
дочерей Родины.

Коллектив Томского медицинского 
института выдвинул кандидатом в 
депутаты Верховного Совета СССР 
по городскому избирательному окру
гу Ns 328 выдающегося советского 
хирурга, действительного члена 
Академии медицинских наук СССР, 
заслуженного деятеля науки, за
ведующего госпитальной хирургиче
ской клиникой института профессо
ра доктора медицинских наук Ан
дрея Григорьевича Савиных.

Эту кандидатуру также выдви
нули коллективы политехнического 
института, завода резиновой обуви, 
подшипникового завода. Выдвиже
ние тов..А. Г. Савиных кандидатом 
в депутаты Верховного Совета 
СССР поддержали избиратели Том
ского городского избирательного ок
руга N  328.

Окружная избирательная комис
сия зарегистрировала кандидатуру 
А. Г, Савиных для баллотировки в 
Совет Союза Верховного Совета 
СССР.

А. Г. Савиных родился 1 декабря 
1888 года в семье крестьянина. 
Детство и юность провел в г. То
больске. В 1913 году А. Г. Сави
ных был принят на медицинский 
факультет Томского университета, в 
марте 1917 года, после окончания 
университета, направлен на Кавказ
ский фронт; в конце этого года он 
был демобилизован и работал до 
1919 года сначала врачом сельской 
больницы, а затем заведующим хи
рургическим отделением больницы 
в г. Тобольске. С июня 1919 года 
и по настоящее время Андрей Гри
горьевич работает в Томске, в гос
питальной хирургической клинике. 
Здесь он прошел славный п#ть от 
ординатора до заведующего кафед
рой и ученого с мировым именем.

Начиная с 1929 года, профессор 
А. Г. Савиных стал заниматься, 
главным образом, хирургией желуд
ка и пищевода. Внимание его при
влекла тяжелейшая болезнь челове
ка. ранее считавшаяся неизлечи
мой, —  рак верхнего отдела желуд
ка и пищевода. Он предложил но
вый способ полного удаления же
лудка, новые методы операции на 
пищеводе путем широкого рассече
ния диафрагмы и перерезки ее но
жек. Это открыло новую главу в 
хирургии желудка и пищевода.

Впервые в мире хирург Савиных 
удаляет пищевод и заменяет его 
тонкой кишкой, проведенной в зад
нее средостение.

Андрей Григорьевич Савиных сам 
сконструировал новый оригинале-, 
ный. набор хирургических инстру. 
ментов, что дало возможность опери, 
ровать пищевод почти на всем его 
протяжении.

Из последних 100 операций он и 
его сотрудники 99 провели успеш
но: больные выздоровели. Это са
мый лучший результат в истории 
хирургии желудка и пищевода.

Человек большой души

А. Г. Савиных.

В успешном выполнении опера
ций большое значение имеют и дру
гие оригинальные предложения Ан
дрея Григорьевича. Его выступление 
о шве слизистой оболочки желудка 
на XV Международном съезде хи
рургов в Лиссабоне в 1953 году вы
звало большой интерес. Таи он был 
избран действительным членом и 
членом ученого совета Международ
ной ассоциации хирургов.

Во воемя Великой Отечественной 
войны А. Г. Савиных в-се свои силы 
посвятил лечению защитников Ро
дины. Пользуясь своими методами, 
он произвел ряд блестящих опера
ций удаления огнестрельных инород
ных тел из нижних отделов средо
стения. сердца, легких, вернув в 
жизни, казалось бы, совершенно 
безнадежных больных.

Андрей Григорьевич Савиных ши
роко оперирует и на легких. Им в 
настоящее время подготовлены все 
условия для успешных операций на 
сердце, аорте и других крупных со
судах.

Андрей Григорьевич широко де
лится опытом своей работы. Он вы
ступает с докладами в разных го
родах Советского Союза, девятнад
цать раз произвел показательные 
операции в Москве, Ленинграде, 
Сталинске. У него 68 напечатан
ных научных работ.

Андрей Григорьевич пользуется 
заслуженным авторитетом и стоит в 
первом ряду крупнейших хирургов 
нашей страны. Он является членом 
правления Всесоюзного общества хи
рургов, членом правления. Всесоюз
ного общества онкологов, членом 
правления научного общества хи
рургов РСФСР.

Тов. Савиных— бессменный пред
седатель Томского хирургического 
общества, почетный член многих 
хирургических обществ.

Его поездки в Португалию, в 
Швецию, в Англию дали возмож
ность ознакомить общественность 
этих стран с достижениями совет
ской хирургии.

А. Г. Савиных является активным 
общественным деятелем. В первые 
годы своей работы в клинике, буду
чи ассистентом, доцентом, затем 
профессором, Андрей Григорьевич 
вместо отдыха выезжал в низовья 
реки Оби, где оказывал большую 
медицинскую помощь народам Се
вера. Эти выезды помогли также 
воспитанию медицинских кадров.

Двадцать восьмой год Андрей 
Григорьевич руководит клиникой, и

все это время он заботливо растит 
новые кадры. Им подготовлены и 
подготавливаются к  защите дис
сертации 9 докторов и 26 кан
дидатов наук. Им создана пре
красная экспериментальная лабо
ратория, установлен новейший 
аппарат —  бетатрон для изуче
ния методов лучевой терапии 
рака. Он организовал филиал Мо
сковского института патологии и 
терапии рака, и по этой линии в 
клинике выполняется ряд ценных 
работ. Тов. Савиных организовал в 
Томске станцию переливания крове, 
онкологический диспансер.

Андрей Григорьевич был первым 
председателем правления Томского 
отделения общества по распростри, 
нению политических и научных 
знаний.

В 1943 году ему было присвоено 
звание заслуженного деятеля науки 
РСФСР и в этом же году присуж
дена Сталинская премия. Действи
тельный член Академии медицин
ских наук СССР с 1944 года, он 
является одним и з , организаторов 
этой Академии.

А. Г. Савиных награжден ордена
ми Ленина, Трудового Красного 
Знамени и медалями.

Андрей Григорьевич является де
путатом Верховного Совета СССР 
трех созывов. Доверие народа Ан
дрей Григорьевич полностью оправ
дал. Как депута/г, он проводит боль
шую работу. Он принимает посети
телей и дома, и в клинике. Сам 
посещает своих избирателей, знако
мятся с их бытом, настойчиво до
бивается выполнения наказов, 
предложений избирателей.

Андрей Григорьевич ведет обшир
ную переписку, отвечая на запросы 
со всех концов страны. А. Г. Сави
ных выезжает в, районы Томской 
области, там он встречается с кол
хозниками, рабочими, интеллиген
цией, узнает их нужды и запросе*, 
проводит с ними беседы, как уче
ный и член правительства.

Человек большой души, своим 
неутомимым трудом, чуткостью и 
вниманием к людям А. Г. Савиных 
завоевал большое доверие и автори
тет у трудящихся нашей области.

Выдающийся ученый, крупный 
общественник, чуткий и отзывчи
вый человек, академик Андрей Гри
горьевич Савиных будет достойным 
избранником народа,

И. ВЕНГЕРОВСКИЙ, 
профессор доктор медицинских наук 
Томского медицинского института.

О них заботится Родина

И з Александровского района сведений нет

Шел 1921 год... На улицах Том
ска можно было увидеть беспризор
ных детей, родители которых погиб
ли в гражданскую войну, защищая 
от врагов молодую Советскую рес
публику. И вот тогда-то заботу об 
этих детях взяли на себя женщины, 
делегатки, работавшие на водном 
транспорте. По их инициативе . уп
равлением водного транспорта 
8 марта 1921 года в г. Томске был 
открыт детский дом на 50 человек. 
Позднее он по решению правительст. 
ва был передан в ведение органов 
наводного образования. Сейчас в 
этом детском доме живут 100 дево
чек и мальчиков. Многие из них—  
сыновья и дочеои воинов, отдавших 
свою жизнь за свободу и счастье 
нашей Родины в борьбе с фашист
скими захватчиками.

Хорошо здесь живется. Дети на
ходятся на полном государственном 
обеспечении. Им созданы все усло
вия для успешной учебы и хороше
го отдыха.

Много практических навыков по
лучают они. Им не страшно будет 
начинать самостоятельную жизнь.

Опытные педагоги помогают де
тям найти свое призвание.

Пятилетним мальчиком поступил 
в детский дом Миша Черепанов. Рос 
непослушным, «трудным» ребенком. 
Сначала учился плохо, хотел совсем 
бросить школу. Постепенно мальчи
ка увлекли занятия в хоровом 
кружке и в духовом оркестре. Со 
временем это перешло в серьезное 
желание стать музыкантом. Мечта 
Михаила сбылась. Сейчас он, давно 
уже расставшись с нашим детским 
домом, заканчивает Московский ин
ститут военных дирижеров.

Таких примеров много. В прошлом 
году закончили среднюю школу на
ши воспитанницы Тамара Казак 
Мария Вострецова и Галя Милузоиа 
Девушки получили аттестаты зре 
лости. Перед ними открылись шире, 
кие дороги в самостоятельную 
жизнь. Выбрать нужно ту, что тебе

по душе и где больше принесешь 
пользы Родике. Тамара, Галя, и Ма
ша пошли на производство— посту
пили работать на Томский электро
ламповый завод. В детском доме Та
мара и Маша много лет занимались 
в хореографическом кружке. Обе де
вушки на заводе стали участницами 
ансамбля, которым руководит Евге
ния Ароновна Бабицкая. Вместе с 
ним они ездили летом в Москву на 
VI Всемирный фестиваль молодежи 
и студентов.

С благодарностью вспоминают} 
бывшие воспитанники свой родной} 
детский дом. шлют телеграммы, теп.} 
лые письма, приезжают во время от. { 
пуска в гости. Недавно в гостях у) 
нас были офицеры Советской Армии} 
П. Тимченко, К. Шубкин, заведую-} 
щая Домом культуры А. Валь, учи-} 
тельница Мария Сапогова и другие.

В нашей стране детей, не имею-) 
щих родителей, не может постиг-

П  ОЗАВЧЕРА в реМонтно- 
* * сборочном цехе Томского 

подшипникового завода было 
необычно — гремела музыка. 
Помещение цеха было заполне
но до отказа. Сотни рабочих со
брались на проводы молодых 
товарищей, которые на днях 
уедут на постоянное жительст
во в колхозы Томской области.

Митинг открыл секретарь 
партбюро завода тов. Чередов.

Отъезжающих приветствовал 
первый секретарь Томского 
горкома ВЛКСМ тов. Горюш
кин.

Секретарь Вокзального рай
кома комсомола тов. Белев
ский вручил отъезжающим 
комсомольские путевки.

20 молодых пОдшипниковцев 
едут в первой партии. Среди 
них — наладчик шлифоваль
ного цеха, член цехового бюро 
ВЛКСМ Н. Ковширов. Полу
чая путевку, он говорит:

— Мы не посрамим чести

нуль такая же судьба, как в капи
талистических странах, где дети-си
роты обречены на жалкую участь.

Советские дети самые счастливые 
на свете. Великая советская Родина 
заботится о них, как ласковая и лю
бящая мать.

М. ШАРАПОВА,
воспитательница Томского дет- 

0 ского дома N°. 9.

Заявление
Правительства СССР

Правительство Корейской Народ
но-Демократической Республики 
выступило 5 февраля с заявлением 
по вопросу о выводе всех иностран
ных войск из Кореи и мирном объ
единении страны. В этом заявле
нии содержатся предложения об 
одновременном выводе всех иност
ранных войск из Южной и Север
ной Кореи,  ̂ включая китайских 
народных добровольцев, о проведе
нии после вывода иностранных 
войск свободных общекорейских 
выборов под наблюдением органа, 
состоящего из представителей ней
тральных стран, о консультациях 
на равных началах об эконойиче- 
ских и культурных связях между 
двумя частями Кореи, о сокраще
нии в ближайшее время до мини
мума вооруженных сил КНДР и 
Южной Кореи.

Правительство Китайской Народ
ной Республики незамедлительно 
откликнулось на этот призыв. Оно 
заявило 7 февраля, что все иност
ранные войска должны покинуть 
Корею в определенные сроки, и 
выразило готовность обсудить с 
правительством КНДР вопрос о вы
воде из Кореи китайских народных 
добровольцев. Оно поставило вопрос 
о том, чтобы правительства Соеди
ненных Штатов и других стран, 
войска которых находятся ныне в 
Южной Корее, предприняли подоб
ные мероприятия в целях вывода 
также и их войск.

Правительство Китайской Народ
ной _ Республики и правительство 
Корейской Народно-Демократиче
ской Республики в совместном за
явлении от 19 февраля сообщили 
о том, что китайские народные до
бровольцы. согласившись с этим 
предложением правительства КНР, 
решили до конца 1958 г. пол
ностью эвакуироваться по этапам 
из Кореи, причем первый этап 
эвакуации будет закончен до 30 
апреля 1958 года.

Правительство Союза ССР прида
ет большое значение этой новой 
инициативе Корейской Народно-Де
мократической Республики и Китай
ской Народной Республики, считая, 
что она является одним из важ
нейших мероприятий, направлен
ных на разрядку международной 
напряженности, укрепление дове
рия между государствами и на уп
рочение мира.

Благодаря усилиям корейского и 
китайского народов, направленным 
на разрешение корейской проблемы 
мирным путем, которые были под
держаны Советским Союзом и мно
гими другими миролюбивыми госу
дарствами. кровопролитие в Корее 
прекратилось в июле 1953 года и 
было подписано Соглашение о пере
мирии. Это Соглашение . и по на
стоящее время играет важную роль 
в поддержании мира на Корейском 
полуострове. Немалая заслуга в 
обеспечении перемирия принадле
жит Комиссии нейтральных стран 
по наблюдению за перемирием в 
Корее, созданной из представителей 
Польши. Чехословакии, Швеции, 
Швейцарии.

Тем не менее, положение в Ко
рее не может не вызывать тревоги. 
Несмотря на ряд конструктивных 
предложений и усилий правитель
ства Корейской Народно-Демократи
ческой Республики, направленных 
на мирное* решение корейского во
проса, в результате сопротивления 
этому со стороны южнокорейских 
властей, поддерживаемых США, 
страна до сих пор не объединена. 
Отказ США летом 1957 года от 
выполнения важного пункта Согла
шения о перемирии, которым огра
ничивается ввоз оружия в Корею, 
вооружение южнокорейской армии 
новейшим оружием и превращение 
Южной Кореи в атомную базу от
нюдь не облегчает мирное урегули
рование корейского вопроса. Более 
того, они вызывают обострение об
становки в Корее, в чем, по убеж
дению Советского правительства, 
не может быть заинтересовано ни 
одно правительство, на деле стре
мящееся к уменьшению междуна
родной напряженности, в том чис
ле на Дальнем Востоке.

Советское правительство по- 
прежнему убеждено в том, что ко
рейский вопрос не может быть ре
шен путем иностранного вмеша
тельства в дела Кореи. Решение 
проблемы восстановления нацио
нального единства Кореи может 
быть достигнуто самими корейцами 
путем постепенного сближения 
двух частей Кореи.

Предложения правительства Ко
рейской ' Народно-Демократической 
Республики о мирном объединении 
страны и выводе всех иностранных 
войск из Кореи и заявление прави
тельства Китайской Народной Рес
публики по этому же вопросу от
крывают новые возможности для 
решения корейской проблемы в ин
тересах укрепления мира в Корее 
и ликвидации очага военной опас
ности в этом районе.

Эти предложения соответствуют 
все усиливающемуся стремлению 
народов к ослаблению международ
ной напряженности, к  созданию 
атмосферы доверия и мирного сот
рудничества между государствами.

Почему бы США и другим стра
нам, имеющим войска в Южной Ко
рее, не поддержать предложения 
Корейской Народно-Демократиче
ской Республики и Китайской На
родной Республики, если они ис
кренне желают содействовать мир
ному объединению Кореи и укреп
лению мира на Дальнем Востоке? 
Не может быть сомнения в том, 
что вывод всех иностранных войск 
внесет успокоение в обстановку в 
Корее, облегчит установление необ
ходимых связей между двумя ча
стями Кореи и тем самым будет со
действовать созданию предпосылок 
для постепенного объединения 
страны, а также будет способство
вать разрядке напряженности на 
Дальнем Востоке.

В этой связи приобретает особое 
значение вновь выдвинутое прави
тельством КНДР предложение о 
проведении соответствующих пере
говоров между КНДР и Южной Ко
реей на равноправной основе, в 
том числе по вопросу об установ
лении экономических и культур
ных 'связей между Севером и Югом, 
Советское правительство считает, 
что это предложение правительства 
КНДР может служить здоровой ос
новой для установления и развития 
связей между обеими частями Ко
веи.

Сближение между Северной н 
Южной Кореей было бы облегчено 
и сохранение мира в Корее было бы 
обеспечено, если бы оба правитель
ства заключили соглашение о мире 
и взяли обязательство не прибе
гать к силе для решения спорных 
вопросов, если было бы достигнуто.,, 
соглашение о значительном сокра
щении вооруженных сил КНДР и 
Южной Кореи, если бы они заяви
ли, что не допустят размещения на 
своей территории ядерного и ракеф- '  
ного оружия.

Учитывая, что Корея разделена 
уже более 12 лет и что в отноше
ниях между двумя частями Кореи 
нет необходимого доверия, было бы 
целесообразно, по мнению Прави
тельства СССР, созвать совещание 
заинтересованных государств, на 
котором можно было бы обсудить 
мероприятия, содействующие сбли
жению между двумя частями Ко
реи.

Советское правительство пол
ностью поддерживает мероириЯФйя 
Корейской Народно-Демократиче
ской Республики и Китайской На
родной Республики и выражает 
надежду, что правительства США 
и других государств, войска кото
рых находятся в Южной Корее, с 
должным вниманием отнесутся в 
инициативе правительств КНДР и 
КНР, выведут свои войска из Юж
ной Кореи и тем самым будут со
действовать дальнейшему* оздоров
лению обстановки на Дальнем Во
стоке, укреплению мира в районе 
Кореи и созданию предпосылок для 
восстановления национального 
единства Кореи на мирной й демо
кратической основе.

М ОЛОДЕЖ Ь Е Д Е Т  В 1СОЛХОЗЫ
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завода, будем хорошо трудить
ся в колхозах, внесем свой 
вклад в общее дело подъема 
сельского хозяйства области.

Старейший рабочий завода 
П. Мокробороцов от имени кол
лектива завода вручает каж
дому отъезжающему подарки.

На трибуну поднимается ста
ночница шлифовального цеха 
Т, Г. Николаева.

— Я последую вашему при
меру, дорогие друзья, — гово. 
рит она, — поеду работать и 
жить в колхоз.

Под аплодисменты присутст

вующих ей вручается путевка.
В заключение выступил де

путат Верховного Совета 
РСФСР П. С. Колбас, пере
давший от имени заводского 
коллектива лучшие пожелания 
отъезжающим.

•Е- Держите связь с заводом, 
пишите нам, — говорит он в 
заключение.

На снимке: группа комсо
мольцев Томского подшипнико
вого завода, отъезжающих на 
постоянную работу в колхозы 
области. Слева направо, пер

вый ряд: Валентина Сафроно
ва, Ольга Савенкова, Николай 
Ковширов, Валентина Кузьми
на, Тамара Иванова, Юрий 
Лавров, Атимасоя Валентин и 
его жена Атимасова Тамара; 
второй ряд — Галина Попова, 
Тамара Николаева, Валентина 
Сонина, Иза Лянгузова, Ели
завета Стасюк; третий ряд — 
Галина Козина, Свётлана Чер- 
дынцева, Валентина Кутьянова 
Вера Хлупина, Юрий Огурцов, 
Раиса Лахтина, Петр Малахов.

Фого Ф. Хитриневича.
'v y v y v y y ^ 4 S 4 /\s » ~
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Больше организованности 
в работе—больше леса

В дни подготовки к 
выборам ь(.Верховный 
Совет СССР хорошо 
работает бригада груз
чиков Томского лесе, 
перевалочного ком
бината, которой руко
водит Василий Федо
рович Михайлюк. 
Сменные нормы выра
ботки бригада регу
лярно выполняет на 
120—125 процентов.

На снимке (справа 
налево): В. Ф. Михай
люк и члены его 
бригады В. В. Навиц- 
кас, С. У. Цеденев,
А. М. Рассоха и 
М. Т. Шехватов об
суждают итоги днев
ной работы.
Фото Ф. Хитриневича.

В Н Е Д Р Я Я  О П Ы Т  
П Е Р Е Д О В И К О В

Неплохо поработали в прошлом 
году лесозаготовители Зырянского 
леспромхоза. Досрочно выполнив го
довой план, они вывезли на 8.000 
кубометров леса больше, чем в 1956 
году.

Но эти показатели не являются 
пределом. Проанализировав положе
ние дел на каждом лесопункте, ма
етерском участке, лесозаготовители 
убедились, что везде имеются неис
пользованные резервы, что предпри
ятие может увеличить заготовку и 
вывозку древесины.

Важнейший резерв —  внедрение 
опыта работы передовых коллекти
вов. Но этим в леспромхозе занима
лась мало. Взять, в примеру, Тор
бинский лесозаготовительный пункт. 
Работает он в тех же условиях, что 
и другие, а показатели у него всег
да лучше. Из месяца в месяц, изо 
дн.й в день здесь перевыполняются 
производственные планы. Прочные 
успехи торбинцев не случайны. Они 
решительно взялись за широкое 
внедрение передовых методов орга
низации производстра. Работают ма- 
лымй комплексными звеньями. Хо
рошо используются здесь «механиз
мы. К сожалению, изучением и рас
пространением этого опыта в лес
промхозе занимались слабо. Он не 
стал достоянием всех участков.

Об этих и других упущениях 
вспомнили лесозаготовители, обсуж
дая итоги прошлого года. Теперь по 
примеру Николая Мамая она реши
ли бороться за перевыполнение 
каждого сменного задания и развер
нули соревнование за досрочное вы
полнение плана лесозаготовок ны
нешнего года. Годовой план лесоза
готовок решено выполнить к 20 Де
кабря 1958 года и дать сверх плана 
10 тысяч кубометров леса, по
высить производительность труда на 
5 процентов. Каждое комплексное 
звено обязалось ежедневно давать 3

'кубометра леса сверх, сменной нор
мы, а на мастерском участке тов. 
Горлова все комплексные звенья ре
шили ежедневно перевыполнять 
план на 6 кубометров.

В январе коллектив леспромхоза 
перевыполнил месячный план.

Хорошо работает коллектив ма
стерского участка тов, Горлова. Ком
плексная бригада лебедчика Станке
вича довела ежедневную отгрузку 
леса до 75 —  80 кубометров при 
норме 54 кубометра. Еще лучших 
показателей добилось звено лебедчи
ка Косачева. Оно заготовляет, тре
люет и грузит ежедневно по 80 —  
100 кубометров. Члены этого звена 
тт- Закораев, Панчук и другие ре
гулярно дают по полторы —  две 
сменные нормы.

Высокопроизводительно' исполь
зуется техника на мастерском уча
стке Ml 2, Комплексные бригады 
под руководством лебедчиков 
тт. Алина, Семенова систематически 
перевыполняют сменные задания.

На мастерском участке Ml 1, 
Который работает на базе тракторов 
ТДТ-40, вслед за внедрением работы 
малыми комплексными звеньями 
ввели трелевку древесины комлями 
вперед. Звенья тт. Белоуса, Тигиля, 
Кириенко, Сандера, состоящие каж
дое из 4 человек, заготовляют и 
трелюют этим способом до 55— 60 
кубометров древесины в смену при 
задании 39— 45 кубометров.

Наблюдение за работой таких 
звеньев показало, что на формиро
вание воза уходит почти в четыре 
раза меньше времени, чем раньше.

—  Новый способ трелевки, —  го
ворит мастер леса тов. Плюснин, —  
позволил нам не только повысить 
производительность труда, но и до
биваться большей продолжительно
сти службы тросового хозяйства, а 
стало быть, и экономии средств.

Л. ВОЙТЕНКО. 
____  _____ (Наш соб. корр.).

Механизмы
простаивают

Коллектив Асиновского леспром
хоза — в недалеком прошлом пере
довой в области — в январе-недо
дал государству 4,5 тысячи кубо
метров леса.

Главная причина этого —  плохая 
организация труда на лесозаготов
ках. Возьмем, к примеру, Больше- 
Юксинский лесопункт, руководимый 
тт. Клименко и Смирновым. За ле
сопунктом закреплены 8 лебедок 
ТЛ-5, два трактора С-80, трактор 
КДТ-40, паровой кран, 5 мотовозов. 
С этой техникой можно было не 
только выполнить, но и значитель
но перевыполнить план.

Но механизмы здесь используют 
не на полную мощность. На основ
ные виды работ —  трелевку и по
грузку леса — поставлено лишь 
5 лебедок из 8 имеющихся. Тре
левочные механизмы работают в од
ну смену.

Руководители лесопункта безот
ветственно относятся к  технике. 
Графика профилактического ремонта 
машин нет. 82 дня пролежал в бо
лоте трактор С-80, на котором за 
это время можно было бы подвезти 
около 6.000 кубометров древесины.

Почти весь январь лесозаготовите
ли из-за плохой организации тру
да приступали к работе на час 
позднее. За этот потерянный час 
коллектив участка мог бы подво
зить и грузить на платформы узко
колейной железной дороги ежеднев
но не меньше 50 кубометров леса.

Плохо использовались треле
вочные лебедки. Например, рабочий 
Чекмеров за 21 день января дал на 
лебедку восемь машино-смен, а Бас
манов — семь. Это произошло пото
му. что не подвели своевременно 
железнодорожные усы для подачи 
порожняка и не обеспечили свое
временную установку лебедок,

Не выполнил январского плана и 
коллектив Копыловского лесопунк
та. Причины те же — слабая орга
низация производства.

Для того, чтобы ликвидировать 
отставание лесозаготовок в Аси- 
новском леспромхозе, нужно на 
полную мощность использовать ме
ханизмы. организовать двусменную 
работу на участках.

И. ПАРИБОК.

Д л я  ш а х т  К у з б а с с а
Призыв шахтеров Кузбасса к ле

созаготовителям нашей области
улучшить снабжение их крепежным 
лесом нашел у коллектива нижнего 
склада Калтайского леспромхоза 
самый горячий отклик.

Работники нижнего склада
обязались регулярно перевыпол
нять суточные планы по раскря
жевке и штабелевке леса, увели

чить выход деловой древесины; 
обеспечить перевыполнение плана 
по заготовке крепежа.

Свое слово коллектив нижнего 
склада держит крепко. В январе мы 
выполнили месячный план по 
раскряжевке и штабелевке леса на 
102 процента, на 5 процентов пе
ревыполнили план по выпуску де
ловой древесины, дали для шахт 
Кузбасса 188 кубометров крепежа

сверх плана. Такими же темпами 
мы работаем и в Феврале.

На складе немало настоящих ма
стеров своего дела. Особенно хоро
шо работают тт. Присяжнюк, Сози- 
на, Полугаева и Белоношко. Они не
редко дают по полторы сменных 
нормы.

С. БАРАКСАНОВ.
М. ВЫСПЯНСКИИ.

Мастера своего дела

Занройщик
Григорий Петрович Пиюк

u S  /х е с к а С Щ л о и и о и

Молодой человек, желающий 
сдать заказ в ателье Л? 2 
jr. Томск), просит пригласить за
кройщика Григория Петровича 
Пиюка.

—  А я опять к вам, —  здоро
ваясь, говорит он закройщику. —  
Еще костюм хочу заказать.

Многие заказчики, приходящие 
в ателье, хорошо знакомы с Гри
горием Петровичем, который 20 
лет работает закройщиком.

Сначала он был мастером инди
видуального пошива, но привлека
ло его сложное и интересное ис
кусство кройки. Окончив в Ленин
граде курсы конструкторов-модель- 
еров, он стал закройщиком.

На первый взгляд работа за
кройщика кажется не такой уж 
сложной. Но стоит вникнуть в нее 
и поймешь, что нелегко быть хо
рошим закройщиком. Нужно по
мочь заказчику выбрать фасон, 
иногда внести в этот фасон по
правки, чтобы пальто или костюм 
лежали красиво, были удобными. 
Ведь нередко заказчики выбирают 
модель, не подходящую к их фигу
ре.

—  Беспокойная у меня профес
сия. но я ее люблю. Особенно при
ятно видеть довольную улыбку на 
липе человека, одевшего удачно 
сшитый костюм. —  говорит Гри
горий Петрович.

В декабре прошлого года Пиюк 
участвовал в семинаре закройщи
ков, проходившем в Москве, полу
чил там новые знания. Теперь 
многие заказчики шьют костюмы 
по новым фасонам, которые он ре
комендует.

...Идет очередная примерка, 
Пиюк смотрит, как выглядит ко
стюм на заказчике Свистельнико- 
ве. работнике обувной фабрики. Бо
лее 10 лет Свистельников шьет 
верхнюю одежду. в ателье К  2 у 
мастера Пиюка. И сегодня, как 
всегда, Свистельников доволен.

Таких заказчиков, которые 
шьют у Пиюка десятки лет, в 
Томске много. Знают закройщика 
не только томичи. Три года назад 
проездом в Ригу с Камчатки оста-

Г. П. Пиюк.

новилась в Томске семья Федото
вых. Григорий Петрович сшил Фе
дотовым три костюма. И вот уже 
третий год, уезжая в отпуск, Фе
дотовы останавливаются в Томске, 
чтобы пошить у Пиюка новые 
пальто или костюмы.

Многие заказчики оставляют в 
ателье записи с выражением бла
годарности закройщику.

Григорий Петрович Пиюк на 
протяжении 11 лет является сек
ретарем партийной организации, 
ведет большую общественную рабо
ту. Его имя занесено на городскую 
Доску почета.

Ежемесячно перевыполняет 
опытный закройщик производст
венный план. По норме он должен 
делать 70 костюмов в месяц, а 
делает до 170— 180. v

Включившись в социалистиче
ское соревнование в честь выбо
ров в Верховный Совет СССР, 
бригада, где работает Г. П. Пиюк, 
взяла обязательство выполнить 
квартальный план в 16 марта. 
Индивидуальное обязательство 
Г. П. Пиюка - — 250 процентов 
нормы в месяц.

А. БЕЛЯЕВА.

Рост сбережений трудящихся
В сберегательных кассах области 

увеличиваются остатки вкладов и 
количество вкладчиков. За 1957 год 
вклады населения возросли почти 
на 60 миллионов рублей, а количе
ство вкладчиков —  на 24.500 че
ловек.

В первом квартале нового года 
остатки вкладов за один месяц и 15

дней увеличились на 16 миллионов 
рублей. За это же время трудящими, 
ся области куплено облигаций трех- 
процентного внутреннего выигрыш
ного займа на 700 тысяч рублей и 
билетов денежно-вещевой лотереи на 
сумму 'около трех миллионов руб
лей. ,

На среднем 
ремонте—теплоход 
„Сергей Лазо“

Экипаж теплохода «Сергей Лазо» 
ведет ремонт судна своими силами. 
Каждый член команды хорошо знает 
свои обязанности, поэтому план ре
монта выполняется успешно.

Вспомогательные механизмы при
вела в порядок группа мотористов, 
возглавляемая вторым помощником 
механика тов. Гаркуновым. На 150 
процентов выполняли они сменные 
задания, раньше срока закончили 
работу.

Ответственный участок —  уста
новка коленчатого вала правого 
двигателя —  поручен опытным 
слесарям тт. Долгушину и Кондра
тову, которые выполняют две нор
мы в смену.

В январе в коллективе Моряков, 
ской ремонтно-эксплуатационной 
базы развернулось социалистиче
ское соревнование за достойную 
встречу выборов в Верховный Совет 
СССР. Ремонтники теплохода «Сер
гей Лаэо» решили закончить сборку 
обоих двигателей ко дню выборов—  
16 марта. Их слова не расходятся с 
делом: установлен вал двигателя, 
рамы поставлены на новых подтип, 
нивах, умело сделана v шабровка и 
опилка.

Слесари т т . Афанасьев, Шестаков, 
укладывая левый коленчатый вал, 
выполняют сменные задания на 240 
процентов. В два раза быстрее срока 
собрали пост управления на правой 
машине тт. Аблеев и Аносов.

Ремонт теплохода «Сергей Лазо» 
идет полным ходом.

С. РЫКОВ,
котельщик Моряковской ремонтно- 

эксплуатационной базы.

Колхозы теряют
миллионные
доходы

Колхозы зоны ГалкннскоЙ МТС 
Бакчарского района сдают государ
ству льнопродукции очень мало и 
низкого качества. Расстилается леи 
часто как лопало й где попало, по 
нему ходят, ездят. Очень часто лен 
снимают недолежанный или переле. 
жанный. В некоторых колхозах 
лен снимают конными граблями, 
в результате получают... паклю.

В колхозах «Прогресс» 
ход» сняли 'льнотресту

и «Вос- 
хорошего

качества, но не сложили ее в скир
ду и много сгноили.

Н а т р а м в а й н ы х  п у т я х
Тысячи трудящихся г. Томска 

ежедневно пользуются трамваем. 
Ввод в эксплуатацию трамвайной 
линии второй очереди от улицы 
Дальне-Ключевская до станции 
Томск-П позволил связать между 
собой все той района города.

Однако движение трамвайных 
поездов, в особенности на участке 
Дальне-Ключевская —  станция 
Томск-П, часто организуется неудо
влетворительно и вызывает спра
ведливые претензии со стороны 
трудящихся. Трамвайные поезда 
или следуют почти непрерывно 
друг за другом или подходят с 
большими интервалами. Большие 
затруднения создаются утром и в 
часы окончания работы в учрежде
ниях и на предприятиях, когда по
ток пассажиров особенно велик. 05

(По письмам 
трудящ ихся)

этом говорится в письмах трудя
щихся.

«С 8 часов и до 8 часов 30 ми
нут утра не было трамвая в центр 
со станции Томск-Н», —  сообщает 
в своем письме тов. Забавное.

«В результате плохой организа
ции движения многие теряют на
дежду приехать вовремя к  месту 
работы, —  пишет группа жителей 
улиц, расположенных близ ст. 
Томск-Н. —  Приходится выходить 
из дома значительно раньше, чем 
следует».

То же самое наблюдается и на 
остановке в переулке Батенькова. 
Здесь нередко подходят одновре
менно несколько трамвайных поез

дов. следующих на ст. Томсв-П и 
Томск-I. Потом образуются переры
вы в 10— 15 минут. И получается 
так, что одни трамваи уходят пе
регруженными, а другие— пустыми. 
Особенно трудно приходится мате
рям с детьми. Им войти в трамвай, 
даже через передние двери, зача
стую невозможно. Об этом пишут
В. Пахотнова. М. Боброва, Н. Быд- 
ловская, работники Сибирского фи
зико-технического института.

Надо улучшить движение трам
ваев.

Руководство трамвайного треста 
должно организовать повышение 
квалификации работников трамвай
ного парка, чтобы подготовить кад
ры вагоновожатых, способных во
дить трамвайные поезда на любом 
профиле. Следует улучшить дис
петчерскую службу.

За последние два года райком 
партии, райисполком, дирекции 
МТС и правления колхозов Бакчар
ского района ослабили контроль за 
производством льнопродукции. 
Три —  четыре года назад колхозы 
района имели доходы ото льна до 
полутора миллионов рублей, а сей
час— только около 400 тысяч руб
лей. Льноагрегат обрабатывал ва 
месяц по 220 центнеров волокна, 
а теперь —  30— 80 центнеров. 
Льнообрабатывающих машин у нас 
теперь больше и работать можно 
лучше, но машины используются 
плохо, и лен гниет.

В этом году в колхозе «Север
ное сияние» впервые обрабатывали 
тресту из-под тепловой мочки. Ре
зультаты хорошие: обрабатывается 
треста легко, качество волокна хо
рошее. Но этот способ обработки 
льнотресты не применялся больше 
ни в одном колхозе района.

В. ЯКОБ,
машинист льноагрегата Галкин- 
ской МТС Бакчарского района.

Не откладывать 
дело в долгий 

ящик
Приближается весна, горячая

пора для нас, механизаторов. 0  
нам хочется, чтобы в этом году не 
повторились недостатки, которые
были допущены в Рождественской 
МТС в прошлом году.

Осенью мы работали на раскор
чевке целинных земель в колхозе
«Победа», Туганского района.
Мы находились в 6 километрах от 
села, помещения или вагончики 
для нас не были оборудованы, и 
приходилось каждый день ходить 
ночевать в село. У нас не было да
же котелка, чтобы вскипятить во
ду. Плохо было организовано пита
ние. Мы несколько раз обращались 
в руководству МТС и колхоза за 
помощью, но все оставалось по- 
прежнему.

В этом году следует быстрее и 
лучше подготовить вагончики для 
трактористов, оборудовать их всем 
необходимым, позаботиться об ор
ганизации питания для механиза
торов.

Н. ДУДИН. А. СОЛОГУБ,
Ф. МАШКИН. С. ЗАЙЦЕВ,
В, ГАВРИЛЕНКО и другие.

По следам 
неопубликованных 

писем
Шофер Путинцев, работающий 

на лесозаготовительном пункте 
Золотушка Молчановского лес
промхоза, писал в редакцию, что 
из-за отсутствия запасных частей 
простаивал автомобиль ЗИЛ-151.

Директор Молчановского лес
промхоза тов Стремоусов сооб
щил нам, что в настоящее время 
запасные части доставлены на ле
сопункт.

\*
Рабочие Верхне-Кетского рай- 

промкомбината в письме в редак
цию сообщили, что по вине ди
ректора Панова в промкомбинате 
плохо организован труд, система
тически не выполняется производ
ственный план.

Из областного управления мест
ной промышленности нам сооб
щили, что директор райпромком- 
бината Панов за бесхозяйствен
ность от занимаемой должности 
освобожден.

И 40-летию Советских
Вооруженных Сил

ПОД МГЛИСТЫМ 
ПОЛЯРНЫМ

небом
о

Захар СОРОКИН, 
Герой Советского Союза

•

В начале Великой Отечественной 
войны я с товарищами был отко
мандирован на Северный флот, на 
защиту стратегически важного неза
мерзающего порта Мурманск. Сразу 
же попал в семерку истребителей 
под командованием Бориса Сафоно
ва. Уже к  тому времени имя Сафо
нова было широко известно среди 
лбтчиков-североморцев. За один ме
сяц войны он сбил десять самолптов 
вфага. Такого боевого счета не имел 
тогда ни один летчик в нашей 
стране.

Много воздушных боев провела 
наша семерка краснозвездных «яст
ребков», чувствительные потери на. 
несла ока врагу. Особенно мне за
помнился бой 15 сентября 1941 го
да. .

Над линией фронта появились 
52 самолета врага. В это время в 
воздухе находилось только семь на
ших истребителей под командова
нием Бориса Сафонова, ^

Сафонов первым заметил большую 
группу самолетов врага. Послыша
лась команда: «Все за мной». Вхо
дим в сплошную облачность. Коман
дир еще раз предупредил: «Будьте 
Внимательны, не отрываться от 
группы, прикрывать друг другу 
хвост».

Вот мы находимся уже над ли
нией фронта. Стремительно врезаем, 
ся bi строй врага, сбиваем его с бое. 
вого курса, заставляем повернуть 
обратно. Фашистские летчики сбра
сывают бомбовый груз на свои на
земные войска. Пяти боевых машин 
не досчитались гитлеровцы после 
этого боя. Мы не понесли никаких 
потерь.

Успех был предрешен умелым ма
невром, примененным Сафоновым. 
Наши истребители входили в облач
ность и оттуда камнем сваливались 
на врага, пронизывая фашистские 
самолеты смертоносным огнем. Стре
мительность и точность атак приве. 
ли в замешательство фашистских 
летчиков. Они стали запрашивать 
себе по радио срочную помощь.

Мы, молодые летчики, стремились 
во всем подражать нашему прослав
ленному командиру, спокойному, 
скромному, даже застенчивому на 
земле, стремительно и беспощадно 
атакующему врага в воздухе. 
Определился особый, «сафоновский» 
стиль боя, атаки, который служил 
нам образцом. В первых же воздуш
ных боях молодые летчики Василий 
Адонкин, Иван Кулагин, Владимир 
Покровский и другие открыли бо
евой счет. Тогда же открыл счет 
сбитых немецких самолетов и я.

Много трудных, напряженных 
боев было в первые месяцы войны. 
Иногда приходилось сражаться с 
противником, имеющим трех-четы-

, рехкратное численное превосходство. 
Для меня самым тяжелым был, по
жалуй, воздушный бой 25 октября 
1941 года.

В полдень с командного пункта 
взвилась красная ракета. Сигнал —  
«воздух!» Пару минут спустя я со 
своим ведомым Дмитрием Соколовым 
уже был над аэродромом. Получив 
по радио задание, мы стали наби
рать высоту.

Низко над сопками нависли об
лава. За первым ярусом облаков 
оказался второй. Потом —  снова об. 
лачность. Только на высоте более
6.000 метров показалось небо. И 
сразу же впереди справа я увидел 
четыре самолета. Чьи? Мы быстро 
вошли в облака и стали делать раз
ворот.

Когда вышли из облачности, са
молеты находились впереди, прямо 
по носу моего самолета. Это были 
немецкие двухмоторные «МЕ-110». 
Летели они по направлению в Мур» 
манску. Нельзя было терять ни од
ной минуты. .

Предупредив по радио Соколова, 
я сразу же пошел в атаку. Длинная 
очередь с близкой дистанции — и 
ведущий самолет врага задымился, 
рухнул вниз. Сразу же я бросился 
в атаку на второй самолет. Дмит
рий Соколов дрался с третьим. Где 
же четвертый? В тот момент, когда 
я поймал в прицел вражеский само
лет, тупая боль пронзила правую 
ногу. Я понял: четвертый самолет 
врага ведет но мне огонь, я ранен. 
Что делать? Приостановить атаку?

—  Прикрой меня! —  передал я 
Соколову, продолжая преследовать 
самолет противника.

Враг оказался опытным. Он не
прерывно маневрировал, уклоняясь 
от преследования. Трудно опреде

лить. сколько времени длился бой. 
Внезапно умолкли пулеметы: кон
чился боезапас. А вражеский само
лет все летел.

Решил идти на таран. Догнав вра
жеский самолет, я энергично взял 
ручку на себя. Резкий удар по хво. 
стовому оперению —  и самолет 
противника, беспорядочно кувырка
ясь. полетел вниз. Не знаю, по всем 
ли правилам я произвел таран. Но 
и мой самолет тоже был поврежден. 
Он лихорадочно дрожал, а потом 
вдруг сорвался в штопор. Только у 
самых сопок мне удалось вывести 
самолет из штопора.

Продолжать полет было невозмож
но. Внизу виднелось небольшое за
мерзшее озеро. Нужно было произ
водить посадку. Справа и слева 
мелькнули отвесные гранитные 
склоны сопок. Еще мгновенье —  и 
наступила непривычная тишина.

Внезапно над моей головой на 
бреющем полете стремительно про
несся «ястребок» Соколова. Он да
вал частые короткие очереди, буд
то предупреждая меня о чем-то. Но 
о чем? Еще два раза Соколов прохо
дил над моим самолетом, давая ко. 
роткие очереди, потом скрылся за 
сопкой.

Я открыл колпак кабины самоле
та. Свирепые порывы пурги обожгли 
лицо. Освободившись от парашю
та. я приподнялся на руках, чувст
вуя свинцовую тяжесть правой но
ги. Уже хотел выбраться из каби
ны, но увидел, что ко мне прибли
жается, свирепо рыча, огромный 
рыжий бульдог. Я инстинктивно за
хлопнул колпак кабины. Острые 
когти собаки со скрипом скользнули 
по плексигласу кабины самолета. 

'Зло оскалив зубы, дог присел на 
задние лады, готовый к  новому

прыжку. Чуть приоткрыв колпак 
кабины, я дважды выстрелил в него 
из пистолета. Дог взвыл и свалился 
на снег.

Откуда же собака?.
Я открыл колпак кабины и огля

делся. Под сопкой, зарывшись кры
лом в снег, лежал «Мессер- 
шмитт-110». От самолета бежал 
вражеский летчик. Только теперь 
я понял, о чем предупреждал меня 
Соколов. Не вылезая из кабины, я 
прицелился и выстрелил. Схватив
шись за живот, фашист медленно 
осел в рыхлый снег.

Я стал выбираться из кабины са
молета, но увидел еще одного врага. 
Он был уже близко. Перебегая от 
одного валуна к  другому, он старал
ся подойти скрытно. Превозмогая 
боль, я вылез из кабины самолета 
и бросился навстречу врагу. Уже 
отчетливо были видны его красное, 
разгоряченное лицо, налитые кровью 
глаза, слышно его прерывистое тя
желое дыхание. Я вскинул пистолет, 
нажал на спусковой крючок, но... 
выстрела не последовало. И в тот 
же миг острая боль прошила все 
мое тело. Я на минуту потерял со
знание. Когда открыл глаза, то пря. 
мо перед собой увидел лицо врага. 
Он косил глазами в сторону и тя
нулся рукой к  чему-то. С силой я 
ударил фашиста коленом в пах, тот 
дико вскрикнул и свалился с меня.

В стороне, куда тянулся фашист, 
лежал, поблескивая, мой пистолет 
«ТТ». Я схватил его. торопливо пе
резарядил, нажал курок. От корот* 
кого выстрела вздрогнул воздух. 
Враг затих.

Все мое тело дрожало. Горело ли
цо. Оно было наискось рассечено 
ударом финки от правого глаза до

нижней челюсти. Зубы были выби
ты. Правый глаз заплыл. Где я? 
Куда идти?

Я восстановил в памяти маршрут 
полета и решил, что надо идти на 

северо-запад, чтобы выйти к  берегу 
Баренцова моря. Захватив пистолет, 
ракетницу с ракетами, несколько 
плиток шоколада, обвязав лицо теп
лым шарфом, двинулся в путь.

Мороз не унимался, снежная пур. 
га не утихала, идти в тяжелом лет
ном обмундировании было трудно, а 
снять нельзя: замерзнешь. К тому 
же мучила острая боль в ноге.

Так шел два дня и две ночи. Есть 
ничего не мог: челюсти были изуро
дованы. От непривычного привкуса 
крови тошнило. Силы быстро таяли.

На третьи сутки, перебираясь че
рез маленькое озерко, провалился 
по пояс сквозь лед. 0  сразу же мо
роз сковал ноги. Я перестал их чу в. 
ствовать. На четвертую ночь у меня 
появился сосед —  серый тощий 
волк. Он шел следом, останавлива
ясь шагах в пятидесяти. Это сосед
ство меня не радовало. Зарядил ра
кетницу и выстрелил в серого. Он 
испуганно шарахнулся в сторону и 
больше не появлялся.

Только на шестые сутки, когда 
уже, казалось, не было ни сил, ни 
надежды на спасение, я неожидан, 
но услышал родное: «Стой, кто
идет?». Я что-то прокричал и по
терял сознание. Пришел в себя 
только на операционном столе в мор
ском госпитале, когда хирург накла
дывал последний шов на лицо.

Девять месяцев провел в госпи
тале. Зажило рассеченное лицо, бы
ли вставлены зубы, затянуло рану 
простреленной ноги, но спасти от
мороженные стопы ног не удалось: 
их пришлось ампутировать, ;

Казалось, всякая надежда на воз
вращение в часть потеряна. В са
мом деле: что же это за летчик- 
истребитель, если у него нет ног?

В госпиталь приходили вести из 
полка и грустные, и радостные. 
Рос боевой счет сбитых друзьями 
самолетов противника, но иногда 
приходило известие, что кто-нибудь 
из боевых друзей пал в бою. В гос
питале я узнал, что наш командир 
Сафонов сбил 25 самолетов врага и 
был удостоен звания дважды Героя 
Советского Союза, здесь же в госпи
тале узнал о его гибели. И я дал 
себе клятву: буду бить врага по-са
фоновски.

Нелегок был путь к  самолету. 
Нужно было все начинать заново. 
Но я вернулся в строй, возвратился 
в родную часть, которая теперь но
сила имя Б. Ф. Сафонова.

Когда-то молодые летчики По
кровский, Адонкин, Коваленко и 
другие теперь были уже опытными 
воздушными бойцами, Героями Со
ветского Союза, Вместе с ними я 
вновь шел в бой и до конца войны 
сбил еще 12 самолетов врага, доведя 
свой боевой счет до 18.

Давно я вернулся к  мирному 
труду. Но каждый раз. когда, я слы
шу знакомую песню авиационного 
двигателя и вижу в голубом небе 
уходящий ввысь серебристый силу
эт самолета, сердце мое начинает 
биться учащенно. Вспоминаются 
беспредельные просторы воздушных 
дорог, зеленое поле аэродрома, 
друзья-летчики, знакомые сопки, по
росшие низкорослым северным ле
сом. гранитные скалы, болота и оэе- 
«а под мглистым полярным небом.
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„Да здравствует боевая дружба между 
Китайской и Советской армиями'*
Э февраля. (ТАСС). Х ун -ку н ь . связаны глубокой тоа- та сы та  ли болъпПЕКИН, 20 февраля. (ТАСС). 

Как сообщает агентство Синьхуа, 
сегодня газета «Цзефанцзюньбао» 
опубликовала статью адмирала 
Ван Хун-куня «Да здравствует 
боевая дружба между Китайской 
и Советской армиями».

Сороковая годовщина создания 
Советской Армии, отмечает Ван 
Хун-кунь, — это праздник не 
только для советского народа, но 
и для трудящихся всего мира. 
Мы шлем советскому народу и 
его армии сердечные и горячие 
поздравления.

Советская Армия, пишет Ван 
Хун-кунь, является первой в мире 
революционной армией нового ти
па, армией трудящихся, рабочих 
и крестьян. У бойцов и команди. 
ров Советской Армии имеются не 
только высокие политические ка
чества, но и самая передовая в 
мире военная наука и техника. В 
настоящее время Советская Ар
мия оснащена - различными вида
ми атомного . й; водородного ору
жия и . ракетами различных р'а. 
.диусов действия. Если империали. 
сты осмелятся развязать агрес
сивную войну, то им будет нане
сен смертельный удар.

Советская Армия, указывает 
Ван Хун-кунь, добилась такого 
великого могущества прежде все
го благодаря тому, что она яв
ляется армией,, руководимой Ком
мунистической партией Советско
го Союза.

Народные армии Китая и Со
ветского Союза, отмечает Ван

Хун-кунь,,, связаны глубокой тра 
диционной боевой дружбой. Эта 
дружба строится на основе общ
ности революционного дела и 
общности целей, за достижение 
которых совместно борются оба 
народа. Поэтому эта дружба веч
на и нерушима.

Народно-освободительная армия 
Китая, пишет далее Ван Хун- 
кунь, будучи революционной ар
мией, руководимой Коммунистиче
ской партией Китая, воспитана в 
духе патриотизма и интернацио
нализма. Образцом для Китайской 
Армии служит' Советская Армия. 
Коммунистическая партия Китая 
неоднократно призывала учиться 
передовому опыту Советской Ар
мии. Мы горячо откликнулись на 
этот призыв. С первого дня сво
его существования морской флот 
Китая придает большое значение 
учебе у советского морского фло
та. За последние годы мы доби
лись огромных успехов в изуче
нии опыта морских операций и 
подготовки советского морского 
флота, в овладении искусством 
руководства войсками и современ
ной советской военной наукой и 
техникой, а также в воспитании 
в себе таких качеств, как высокая 
организованность и дисциплина, 
присущие личному составу совет
ского военно-морского флота, в 
создании у  себя различных пере
довых систем и порядков, приня
тых в советском военно-морском 
флоте. Все эти успехи в нашей 
учебе у советского морского фло-

Чанкайшистские воздушные пираты 
получают отпор

ПЕКИН, 20 февраля. (ТАСС). 
Как передает агентство Синьхуа, 
части морской авиации Народно- 
освободительной армии Китая 
18 февраля сбили 1 чанкайшист- 
ский самолет в районе Цзинмо в 
провинции Шаньдун.

Этот чанкайшистский реактив
ный самолет типа РВ-57 вторгся 
в воздушное пространство над 
прибрежными районами Чжучэн, 
Цзяосянь и Цзинмо в провинции 
Шаньдун с разведывательными 
целями. Сбитый самолет загорел
ся и упал в море к  югу от Хайя- 
на в провинции Шаньдун.

С 11 февраля на Фуцзяньском 
фронте частями противовоздуш- 
ной обороны Народно-освободи
тельной армии Китая сбит один и 
повреждено три гоминдановских 
самолета,

15 февраля в 9 часов 49 ми
нут 4 чанкайшистских самолета 
типа Ф-84 вторглись в воздушное 
пространство к югу от Чиху. 
Один из них был сбит через 5 се
кунд после того, как противовоз
душные части НОА Китая откры
ли огонь. Самолет упал в море в 
35 км. от берега, остальные само
леты были обращены в бегство.

12 и 13 февраля 8 чанкайшист
ских самолетов типа Ф-84 вторг
лись в воздушное пространство к 
югу от Чиху. Частями противо
воздушной обороны НОА Китая 
было повреждено два самолета.

11 февраля 4 чанкайшистских 
самолета вторглись в воздушное 
пространство около реки Мннь- 
цзян. Один чанкайшистский 
истребитель типа Ф-84 был по
врежден.

та сыграли большую роль в ус
пешном строительстве нашего на
родного военно-морского флота. 
Мы и впредь будем учиться у со
ветского военно-морского флота с 
тем, чтобы значительно повышать 
боеспособность нашего военно- 
морского флота и делать его еще 
более могучим.

Нынешнее международное поло
жение является крайне благо
приятным для дела мира во всем 
мире. Однако мы ня на минуту 
не забываем о том, что пока су
ществует империализм, существу
ет и опасность агрессивной вой
ны. В настоящее время агрессив
ный блок, возглавляемый амери
канским империализмом, непре
рывно проводит военные совеща
ния, усиленно готовится к  войне 
и поддерживает международную 
напряженность. Поэтому мы дол
жны всегда быть бдительными на 
случай неожиданного нападения 
врага.

Мы гордимся тем, что Народ
но-освободительная армия Китая 
вместе с могучей и непобедимой 
Советской Армией выполняют 
славную задачу в деле защиты 
мира во всем мире.

Мы, пишет Ван Хун-кунь в за
ключение, будем всегда стоять 
вместе с сухопутными и военно- 
морскими силами СССР и упорно 
бороться за сохранение мира на 
Дальнем Востоке и во всем мире.

РОСТ РЯДОВ 
ФРАНЦУЗСНОЙ 

КОМПАРТИИ
ПАРИЖ, 20 февраля. (ТАСС). 

Во Франции успешно прошел 
призыв в ряды Французской 
коммунистической партии, посвя
щенный 40-й годовщине Великой 
Октябрьской социалистической 
революции. Как сообщает газета 
«Юманите», по этому призыву в 
партию вступило 20 тысяч новых 
членов, создано 325 новых пар
тийных ячеек.

Польско-югославское экономическое 
сотрудничество

ВАРШ АВА, 20 февраля. 
(ТАСС). Сегодня в Варшаве в ре
зультате переговоров между пра
вительственными делегациями 
Польской Народной Республики и 
федеративной Народной Респуб
лики Югославии подписано со
глашение о создании постоянного 
польско-югославского комитета по 
экономическому сотрудничеству.

Задачей комитета, говорится в 
соглашении, является обмен'опы
том в области системы планирова
ния и организации экономики 
обеих стран, а также рассмотре
ние проблем расширения эконо
мического сотрудничества и пред

ставление обоим правительствам 
предложений в области постоян
ного расширения торгового обме
на, кооперирования в области 
развития промышленного произ
водства, кооперирования в обла
сти исследовательских и научных 
работ, сотрудничества банков и 
торговых предприятий.

Соглашение подписали с поль. 
ской стороны заместитель пред
седателя Совета министров ПНР 
П. Ярошевич, с югославской сто
роны — заместитель председате
ля Союзного исполнительного ве
ча С. Вукманович.

По стопам гитлеровцев,

ЛОНДОН, 20 февраля. (ТАСС).
По сообщениям из Кейптауна 

(Южно-Африканский Союз), вла
сти ЮАС учредили специальную 
комиссию для «определения кро
ви» населения города Кейптауна 
с целью выявления лиц, «неза- 
конно выдающих себя за белых».'

В случае, если это «исследова
ние» покажет, что тот или иной 
житель Кейптуана не принадле
жит к белой расе, он обязан не

медленно покинуть квартал, насе
ленный белыми, перед ним закры
ваются двери театров, кино и 
других общественных мест. Он 
также лишается избирательных 
прав.

Как подчеркивает кейптаунский 
корреспондент газеты «Дейли те
леграф энд морнннг пост», расист
ские действия властей ЮАС вы
зываю! «глубокое возмущение на
селения Кейптауна».

В НАЦИОНАЛЬНОМ 
СОБРАНИИ ФРАНЦИИ

ПАРИЖ, 20 февраля. (ТАСС). 
В Национальном собрании вторую 
неделю продолжаются дебаты по 
вопросу о реформе действующей 
конституции Франции. Несмотря 
на все усилия правительства Гай- 
яра добиться скорейшего пере
смотра конституции, ему не уда
лось до сих пор достигнуть ка
ких-либо практических результа
тов. Выдвинутый правительством 
проект реформы вызвал критику 
не только со стороны левых депу
татов. но и со стороны представи
телей партий, входящих в прави- 
тельственное большинство. По
этому правительство вынуждено 
было отказаться от своего проек
та и занялось- поисками компро
миссного решения, которое могло 
бы получить поддержку прави
тельственного большинства.

Сегодня на заседании Нацио
нального собрания выступил 
председатель парламентской груп
пы Французской коммунистиче
ской партии Жак Дюкло, который 
подверг резкой критике попытки 
реакционного пересмотра фран
цузской конституции.

Расходы Англии 
на армию

ЛОНДОН, 20 февраля. (ТАСС). 
В Лондоне опубликована смета 
расходов на армию на 1958— 
1959 финансовый год. Общие рас
ходы предусматриваются в сумме 
401.900.100 фунтов стерлингов, 
что на 500.000 фунтов стерлин
гов больше, чем в текущем фи
нансовом году.

С п о р т  Стартуют сильнейшие лыжники 
Сибири и Дальнего Востока

Вчера на лыжной базе ДСО 
«Спартак» у поселка Степа
новна начались зональные со
ревнования по лыжным гонкам 
зимней спартакиады народов 
РСФСР. Личное и командное 
первенство оспаривают силь
нейшие лыжники 20 краев, об. 
ластей, городов и автономных 
республик Сибири и Дальнего 
Востока.

В числе участников — ма- - 
стера спорта Митюкова (Хаба
ровский край), Карулина 
(г. Красноярск), Зябкина 
(г. Омск), Иванова (Краснояр

ский край), Андрещун и Боль
шин (Иркутская область), Ан- 
пелогов и Яковлева (Кемеров
ская область), Веденеев. Смир
нов и Хромцов (г. Новоси
бирск). Толмачев (Томская об
ласть), Калабин (Новосибир
ская область), Прокопьев (Ал
тайский край) и более 250 пер
воразрядников

В программе первого дня со
стязаний — гонки на дистан
ции 5 километров для женщин 
и 15 километров для мужчин.

Первое место у женщин в 
гонке на 5 километров заняла 
мастер спорта Евгения Зябки
на (г. Омск) — 20 минут 56 
секунд. Второй была Валенти
на Муратова (г. Новосибирск)— 
21 минута и третьей — мастер 
спорта Галина Карулина 
(г. Красноярск)—21 минута 01 
секунда.

В командном зачете первые 
три места соответственно заня. 
ли команды г. Омска, г. Ново
сибирска и Кемеровской обла
сти.

В острой спортивной борьбе 
проходили состязания у муж
чин в гонке на дистанцию в 15 
километров.

Победу одержал Иван Утро- 
бин (Томская область), . пробе
жавший дистанцию за 53 ми
нуты 25 секунд. Второе место 
занял мастер спорта Анатолий 
Андрещук (Иркутская область) 
— 53 минуты 47 секунд. Тре
тьим был Павел Смирнов 
(г. Новосибирск) — 54 минуты 
12 секунд.

В командном зачете на пер
вое место вышла команда 
Томской области, на второе— 
г. Новосибирска и на третье— 
г. Омска.

На дистанции в Д5 км Во
робьев (Алтайский край), Ш а
банов (Томская область). Мер
зляков (г. Омск) и Матвеенко 
(г. Омск), а также Утробин и 
Смирнов выполнили нормы на 
присвоение звания мастера 
спорта СССР.

На снимке: Е. Зябкина.
В. САЛНИС.

Успех томских студентов
В Томск возвратилась коман. 

да конькобежцев Томского ме
дицинского института, участ
вовавшая в Иркутске в зональ
ных соревнованиях по конькам 
команд медицинских институ. 
тов Сибири и Дальнего Восто
ка.

По сумме очков общее пер
вое место в этих соревнова

ниях у мужчин и женщин за
няла команда Новосибирского 
медицинского института, на
бравшая 869.443 очка. На вто
рое место вышла команда Том
ского института — 908,682 
очка. Третье место— за коман. 
дой Иркутского института.

В. КОВАЛЕВ.

К Р А С Н О Е  З Н А М Я

В народной Польше накануне 
40-й годовщины 

Советской Армии
ВАРШ АВА, 20 февраля. 

(ТАСС). В Польской Народной 
Республике развернулась широ
кая подготовка к празднованию 
40-й годовщины Советской Ар
мии и Военно-Морского Флота. 
На промышленных предприятиях, 
в учебных заведениях проходят 
лекции и доклады, посвященные 
40-летию Советских Вооружен
ных Сил.

В клубах и домах культуры от
крываются фотовыставки на темы: 
«40 лет Советских Вооруженных 
Сил», «Боевое братство по ору
жию советских и польских вои
нов», «Советская Армия в боях 
против гитлеризма». Эти выстав
ки вызывают большой интерес 
трудящихся Польши. В ряде мест

организованы просмотры совет
ских кинофильмов, посвященных 
героическим действиям Советской 
Армии и Военно-Морского Флота 
во время гражданской войны и 
Великой Отечественной войны со
ветского народа.

Местные организации «Лиги 
друзей солдата» организуют по
ходы по памятным местам, свя
занным с боями Советской Армии 
против гитлеровских оккупантов, 
за освобождение польских горо
дов и сел.

В частях и гарнизонах Войска 
польского в эти дни проходят 
торжественные собрания, заседа
ния и вечера, посвященные 40-ле. 
тию Советских Вооруженных Сил.

Рост безработицы в США
НЬЮ-ЙОРК, 19 февраля. 

(ТАСС). «С утра до вечера пять 
дней в неделю сотни людей стоят 
в очереди перед местной конто-' 
рой по выплате пособий по безра
ботице», — сообщил на днях 
корреспондент газеты «Нью-Йорк 
пост» из города Пассейк в штате 
Нью-Джерси. Газета указывает, 
что безработные там составляют 
10 процентов всей рабочей силы. 
«С каждым днем перед зданием 
пункта по выдаче пособий безра
ботным в городе Портленд растет 
число мужчин и женщин, — рас
сказывает выходящая в штате 
Орегон профсоюзная газета «Лей- 
бор пресс» — а недалеко распо
ложилась благотворительная кух
ня, где голодные люди два раза 
в день становятся в очередь, что
бы получить горячую пищу». 
Каждый восьмой в штате Орегон, 
подчеркивает газета, безработный,

Как сообщили недавно мини
стерство труда и министерство 
торговли в первой половине ян
варя в СШ А насчитывалось 4,5 
млн. безработных. За последний 
месяц положение не улучшилось, 
а ,' напротив, значительно ухудши
лось; продолжающиеся массовые 
увольнения рабочих и служащих 
почти во всех отраслях американ
ской промышленности говорят о 
том, что число безработных на
много увеличилось. Кроме того, 
свыше 2 млн. человек работают 
лйшь 3—4 дня в неделю, что оз
начает для них частичную потерю 
заработной платы.

За этими сухими цифрами, не 
дающими полного представления 
о масштабах безработицы, скры
ваются страдания миллионов аме

риканских семей. Буржуазная пе
чать редко пишет о трудностях, 
которые приходится переносить 
населению страны. Однако те не- 
многие сообщения, которые появ
ляются на страницах газет и жур
налов, рисуют картину безрадост
ного - существования^ которое вла
чат семьи безработных и полубез. 
работных. Те пособия по безрабо
тице, которые они получают, не 
могут покрыть и четвертой части 
расходов американской семьи.

Еще более худшее положение 
у тех, кто уже исчерпал свое по
собие по безработице. Для них и 
их семей единственным источни
ком существования является бес
платное лишние, раздаваемое 
благотворительными организаци
ями.

Из 200 тысяч безработных Дет
ройта у 77 тысяч кончились посо
бия по безработице. «У нас по 
меньшей мере 100 тысяч голодных 
ртов в штате», — заявили пред
ставители профсоюзов штата Вис
консин.

Правительство СШ А и буржу
азная печать, пытаясь успокоить 
население, предсказывают улучше
ние положения к середине года. 
Однако немногие разделяют их 

оптимистические прогнозы. Боль
шинство считает, что худшее еще 
впереди Примером этого являет
ся недавнее . выступление сенато
ра Кеннеди в конгрессе, который 
заявил, что «списки получающих 
пособия будут еще более расти за 
счет налогоплательщиков; уровень 
жизни будет снижаться в наших 
городах, охваченных депрессией; 
последуют новые увольнения и 
закрытия предприятий».'

Воззвание „марокканской армии 
освобождения Сахары"

ПАРИЖ, 20 февраля. (ТАСС). 
Выходящая в Марокко газета 
«Аль-Алам» опубликовала сего
дня воззвание командования «ма
рокканской армии освобождения 
Сахары» «Франция, — говорит
ся. в воззвании, — совместно с 
Испанией подготавливает заговор 
в Сахаре. После ряда поражений, 
которые они потерпели в боях с 
«марокканской армией освобожде
ния Сахары», эти две страны на

чали осуществлять террор и раз
рушения в различных районах 
Сахары Мы обращаем внимание 
Марокко и всего мира на эти ди- 
киес.акты совершенные колониза
торами против марокканской Са
хары. Мы вновь заявляем, что 
никогда не отступим и что ника
кая сила не сможет помешать нам 
в'достижении нашей окончатель
ной цели: независимости и един
ства».

Новая неудачная попы тка за пусти ть  ,,А тлас“
НЬЮ-ЙОРК, 20 февраля. 

(ТАСС). По сообщению агентства 
Ассошиэйтед Пресс, сегодня на 
испытательном полигоне в Кейп. 
Канаверал (штат Флорида) была 
предпринята попытка запустить

ракету «Атлас», определяемую 
как межконтинентальная балли
стическая ракета. Испытание за
кончилось неудачей. Примерно 
через две минуты после запуска 
ракета «Атлас» взорвалась.

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, 22 
февраля по области ожидается 
облачная, с прояснениями пого
да, местами слабый снег, ветер

западный. 5— 10 метров в секун
ду, температура воздуха по север
ным районам 11 — 16 градусов, 
по остальной территории — ,7— 
12 градусов мороза.

СОРЕВНОВАНИЕ 
СПОР ТСМЕНОВ-ЛЕ ТЧИКОВ

Состоялись соревнования членов Томского аэроклуба 
ДОСААФ по самолетному спорту.

Первенство завоевал молодой спортсмен А. Чуделков. Он 
набрал 476 очков из 500 возможных. Вторым оказался 
М. А. Комиссаров на третьем месте — Ю. К. Пластинкнн. 
Хороших показателей достиг студент инженерно-строительного 
института П. Соловьев, победив ряд опытных спортсменов- 
летчиков.

На снимке (слева направо): инструктор Томского аэро
клуба ДОСААФ Г. А Боцманов и спортсмены-пилоты 
Э. А. Мыскозских, В. П Николаев и В. Я. Курков перед вы
летом.

Фото Ф. Хитриневича.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.
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Ф Томская областная контора кинопроката
с 24 февраля выпускает на экраны кинотеатров 

новый художественный фильм
&

6

СЛУЧАИ НА ШАХТЕ „ВОСЕМЬ"
Сценарий-Ю. Тунского, В. Фрида.
I юстановка—Владимира Басова.
Композитор—М. Зив.
Текст песен В. Коростьиева.

В р о л я х :
А. Кузнецов, Н. Фатеева, Н. Боголюбов, Ю Саранцев и др. 

Производство киностудии „Мосфильм", 957 г.
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Томская областная контора кинопроката
с 22 февраля выпускает на экраны кинотеатров 

новый документальный фильм

„ В е л м ж с а я  б и т в а * *
Фильм рассказывает об исторической битве под Сталинградом.

Г Е А Г Р
Томский драматический театр 

имени В. П. Чкалова.
22 февраля — премьера

«Летчики».
23 февраля — вечером

«Летчики».
25 февраля — «Летчики». 
Начало спектаклей в 8 часов 

вечера.
— ------------------------------- $■

Ш 24 февраля $
В помещении театра 

В ДНИ СТУДЕНЧЕСКИХ 
КАНИ КУЛ

К О Н Ц Е Р Т ,
т а н д  ы .

Играет духовой оркестр. 
Начало в 9 часов вечера. 

j  ‘ Число билетов ограничено.
■ * '--------- -----------------------------------------0 Ш

К И Н О

Кинотеатр имени М. Горького
'22 февраля — новый художе

ственный фильм «Орленок». Се. 
ансы: 9. 10-40, 12-20, 2, 3-40,
5-20, 7, 8 40, 10-20.

*
* Трудящиеся города Томска!

23 февраля 1958 года проводится

НАРОДНОЕ
посвященное 40-й годовщине Вооруженных Сил СССР.
В 12 часов дня на площади у облисполкома — старт 

военизированной эстафеты ДОСААФ, на Степановке — 
лыжные гонки, слалом, мотокросс.

С 7 часов
*
*

вечера по проспектам имени Ленина, имени

Томский ордена Трудового Красного Знамени политехниче-. ЦР 
ский институт имени С. М. Кирова объявляет, что в среду,
5 марта 1958 г., в 14 час. 30 мин., в актовом зале института . 
на совместном заседании совета энергетических факультетов . 
и совета электромеханического и радиотехнического факуль
тетов состоится

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ
аспирантом Кучиным В. Д. на тему: «Электрический про

бой ионных кристаллических диэлектриков при различных 
температурах и различных длительностях приложения напря
жения», представленной на соискание ученой степени канди
дата технических наук.

Официальные оппоненты: член-корреспондент АН СССР,
профессор доктор Кузнецов В. Д., профессор доктор Кутя- 
вин И. Д.

С диссертацией можно ознакомиться в профессорском-чи
тальном зале института (г. Томск, проспект имени Тимирязе- 
ва, 9) с 10 до 21 часа ежедневно, кроме воскресений. ^

Защита кандидатской диссерта
ции Роньжиной О. А., сообщение 
о которой опубликовано в газете 
«Красное Знамя» 21 января 
1958 года, переносится на 7 мар
та 1958 г. Она состоится в ауди
тории 317, в 7 часов вечера.

Строительно-монтажному уп
равлению срочно требуются: 
главный бухгалтер на самостоя
тельный баланс, главный механик 
по строительным механизмам, 
товаровед, секретарь-машинист
ка, каменщики, штукатуры, плот
ники, арматурщики, бетонЩики и 
разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, мельза- 
воды №№ 6— 7, отдел- кадров. 
______________________________ 2 — 1.

Автомотоклуб ДОСААФ про
водит набор на курсы шоферов 
3-го и 2-го классов, мотоцикли
стов и преподавателей по устрой
ству мотоцикла.

Обращаться: г. Томск, улица 
Розы Люксембург, 48.

3 — 1.

Хлебокомбинату на постоян
ную работу требуются: экспеди
торы, уборщицы и кочегары, по
следним оплата труда сдельно
прогрессивная.

Обращаться: г. Томск, пере
улок Батенькова, 2.

Коллектив, партийная и 
профсоюзная организации Том
ского лесоперевалочного ком. 
бината с глубоким прискор
бием извещают о преждевре
менной смерти старейшего ра
ботника лесной промышленно, 
сти

ШУСТЕРА 
Павла Абрамовича,

последовавшей после тяже
лой и продолжительной болез
ни 21 февраля 1958 года, и 
выражают, глубокое соболезно
вание семье покойного.

Вынос тела состоится 23 фев. 
раля в 2 часа дня из квартиры 
покойного ' (г. Томск, поселок 
Черемошники, улица Проф
союзная, 12).

Коллективы Новосибирского 
управления и Томского отделе
ния Главбумсбыта с глубоким 
прискорбием извещают о преж
девременной смерти начальни. 
ка отделения

ШУСТЕРА 
Павла Абрамовича

и выражают глубокое собо
лезнование семье покойного.

Адрес- редакции гор 1'омск, ириса им Ленина, 13, телефоны: для справок (круглые сутки) — 42.42, редактора — 37.37, заместителя редактора — 51.75, ответ. секретаря — 31-1». секретариата — 42.40, отделов: 
партийной жизни — 37.77 и 42.44, пропаганды — 47-45, вузов, школ н культуры — 42.4В, сельского хозяйства — 37.39, промышленного — 37.75, отдела аисем — 37-38 и 31.47, отдела информации — 51-61, зам зав издательством

52.23, бухгалтерии и отдела объявлений — 37.36. директора типографии — 37.72.

<а?I
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Зал кинохроники
22 февраля — новый докумен

тальный фильм «Великая битва». 
Сеансы: 10. 11-35, 1-10, 2-45,
4-20, 5-55, 6-30. 8-05, 9-40. 

Кинотеатр имени И. Черных 
22 февраля. Большой зал — 

«Орленок». Сеансы: 9-30, 11-10, 
12-50, 2-30, 4-10, 5-50, 7-30,
9-10, 10-50, Малый зал —
«Жюльета». Сеансы: 9-45, 11-30, 
1-15, 3. 4-45. 6-30, 8-15, 10.

Клуб имени Сталина 
22 февраля — «Орленок». Се

ансы: 3, 4-30, 6, 7.-30, 9, 10-30.

Томская с т у д и я

Суббота, 22 февраля 
19.00. Телевизионный очерк 

«Эстрадный оркестр под управле
нием Леонида Утесова». (К при
своению звании народного арти- 
ста РСФСР). 19.45. Киноочерк 
студии «Стоим на страже всегда, 
всегда!». 20.30. Фильм «Празд
ник нового мира». 21.20. Фести
валь, посвященный сорокалетию 
Советской Армии и Военно-Мор
ского Флота. Художественный 
фильм «Два бойца».

*  
*

Тимирязева и на площади Революции — гулянье, фейерверк. Ц

* * *

V
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